

# tn de La Rinconada

'No eres de Rinconada si no...' se lleva el primer premio

La chirigota local gana el primer concurso Regional de Agrupaciones Carnavalescas en el Antonio Gala



## Recta final de las obras del Plan Contigo: el nuevo Pabellón Cubierto, la ampliación de la Hacienda y el Centro Cívico Santa Cruz



**El Ayuntamiento entrega 205 becas universitarias que completan subvenciones educativas municipales por valor de 128.000 euros**

### #URBANISMO en los suelos de la unión

El parque de Bomberos ultima su puesta a punto para completar la gran Ciudad de la Seguridad de La Rinconada



### #COMERCIO presentación en sociedad

Más de un centenar de comerciantes conocen el Plan Estratégico

Más de un centenar de comerciantes de La Rinconada se han dado cita en el 'Cortijo Mond' para conocer, de primera mano, el Plan Estratégico de

Comercio.

En el acto, en el que han estado el alcalde, Javier Fernández, y la edil Reyes Romero, se ha proyectado un video sobre el comercio local.

954 792 413  
CIUDADANÍA

Para cualquier  
consultas-propuesta-incidencias

Servicio de Atención a la Ciudadanía

# A fondo

Como detallaba el alcalde, Javier Fernández, "los fondos del Plan Contigo, que ascienden a 2,59 millones de euros, los hemos complementado desde el Ayuntamiento, hasta alcanzar un presupuesto que se eleva a los 10,6 M€ para apoyo empresarial y empleo"

## El nuevo Pabellón Deportivo encara la recta final para su apertura

Las obras suponen una de las múltiples inversiones que se han llevado a cabo en La Rinconada con motivo del Plan Contigo

La Rinconada contará con un tercer pabellón deportivo cubierto, que se sumará al Fernando Martín y al Agustín Andrade. Las obras afrontan ya su recta final, perfilando los últimos detalles, con la idea de que esta nueva dotación pública pueda abrir sus puertas en las próximas semanas.

Entre sus características, cabe destacar que cuenta con una superficie cercana a los 6.000 metros cuadrados, y dispone de una pista deportiva con tres canchas auxiliares para la práctica de balonmano, baloncesto, fútbol-sala, hockey, tenis, voleibol, rítmica, mini basket o bádminton, entre una lista más amplia de modalidades que supera la veintena. Contempla, además, vestuarios, gradas para alrededor de 500 espectadores, urbanización, ajardinamiento de la parcela y en torno a un centenar de aparcamientos.

Entre las bondades de la nueva instalación, a mayores de la optimización de servicios públicos en la zona de La Unión y en barriadas emergentes, en un espacio de proximidad a la Autovía y el Viaducto, además de la dinamización económica del entorno mediante la captación de pruebas deportivas y eventos supramunicipales, centrada básicamente en el sector servicios.



El alcalde, Javier Fernández, junto a la Diputada Provincial, Trinidad Argota, visitaron las obras del nuevo pabellón deportivo ubicado en terrenos de La Unión.

El alcalde, Javier Fernández, acompañado por el responsable municipal de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, y el coordinador del Patronato de Deportes, Francisco José Rodríguez, han visitado las obras y comprobado, en

primera persona, lo avanzado de las mismas: "Estoy muy satisfecho por la marcha de las actuaciones, porque en los próximos días vamos a abrir una nueva dotación pública que dará servicio a nuestro tejido deportivo". El edil reconocía que "el

hecho de que un municipio de 40.000 habitantes tenga tres pabellones cubiertos habla por sí solo de la apuesta que hacemos en esta materia y que está por encima de ciudades que nos superan en número de habitantes".

En la visita también participaba la diputada provincial, Trinidad Argota. Y es que la Diputación de Sevilla colabora en la financiación de esta obra, tres millones de euros, de los que 1,1 están subvencionados por el Plan Contigo.

## Apoyo al empleo y al tejido empresarial

Como detallaba el alcalde, Javier Fernández, "los fondos del Plan Contigo, que ascienden a 2,59 millones de euros, los hemos complementado desde el Ayuntamiento, hasta alcanzar un presupuesto que se eleva a los 10,6 M€ para apoyo empresarial y empleo, y que abarca desde actuaciones directas de contratación de personas desempleadas, a convocatorias de incentivos a la inserción en pymes y la realización de obras en infraestructuras empresariales y de empleo".

Entre las acciones desarrolladas, se encuentran acciones formativas referentes a digitalización (15.000 €); dos ediciones de Aceleradora

de Empresa, que se enfoca en formación intensiva y mentorización para impulsar negocios viables (40.000 €); formación para empresas y emprendedores (planes de negocio, competencias, fiscalidad, comercio exterior...) a través de La Rinconada Punto de Encuentro Empresarial (20.000 €); creación de un Marketplace para rentabilizar la herramienta digital y optimizar la participación de las empresas locales en esta autovía de posibilidades tecnológicas para comercios locales (13.000 €).

También se han potenciado la mejora de espacios productivos y de formación, lo que implica trabajar con colectivos con dificultad de



Entrega de ayudas comercios del municipio.

inserción, con atención a mayores de 45, parados de larga duración y en riesgo de exclusión, lo que se traduce en 64 contrataciones. Sus

funciones son el mantenimiento de zonas empresariales y comerciales, mejora de espacios industriales y comerciales, mejora de la

accesibilidad y eliminación de barreras arquitectónicas, reparaciones de acera, mejora mobiliario urbano, actuaciones en glorietas, refuerzo de limpieza y desinfección, señalización y pintura, con un presupuesto en torno a los 500.000 €. También se ha incentivado la creación de empleo y de los servicios de orientación y fomento de la inserción, con un importe total de 172.800 euros.

En cuanto a incentivos a pymes, autónomos y comercios, se ha contribuido a la creación y mantenimiento, con convocatorias a fondo perdido para la puesta en marcha de iniciativas empresariales (80.000 €), ayudas a la contratación laboral (224.000 €), bonos de comercio para incentivar el consumo en la localidad (5.000 €), e incentivos a la transformación digital (102.500 €).

La finalidad de los fondos es la reactivación económica y social tras la crisis provocada por la pandemia del Covid-19

El Plan Contigo financia otras obras, como el Centro Empresarial Multifuncional y el Centro Cívico Santa Cruz

## A fondo Plan Contigo

### Cinco millones del Plan Contigo para cofinanciar acciones que palien los efectos económicos del Covid-19

A mayores de su aportación al Pabellón Cubierto, La Rinconada implementa diversas medidas con cargo a este programa de la Diputación de Sevilla

La Diputación de Sevilla aprobaba el Plan Provincial de Reactivación Económica y Social, Plan Contigo, financiado íntegramente por la Corporación Provincial con un total de 270,5 millones de euros. De ese importe, una cuantía cercana a los cinco millones de euros (4.821.371,10) corresponden a La Rinconada. La finalidad de los fondos es la reactivación económica y social tras la crisis provocada por la pandemia del Covid-19 y, estructurada en base a proyectos de inversión que impulsen la economía, ayudas de emergencia o planes de empleo. Y, a mayores, seguir implementando la Agenda Urbana, trabajar por el medio ambiente con reducción de emisión de gases contaminantes y ahondar en proyectos de inclusión tecnológica.

En su día, la delegada de Economía del Ayuntamiento, Raquel



Javier Fernández en la presentación al Pleno del Plan Contigo.

Vega, se manifestaba al respecto diciendo que "La Rinconada sigue captando recursos públicos y dinamizando el municipio con nuevos proyectos que sirvan de motor para la reactivación local. El Plan Contigo incrementa las inversiones previstas,

pero también lanza nuevas oportunidades para ampliar los servicios públicos. En materia de empleo y desarrollo, trabajaremos en tres líneas: infraestructuras al servicio de la formación, el emprendimiento y el crecimiento de nuestro músculo

empresarial; incentivos de apoyo a pymes y autónomos, así como de fomento de la creación de empleo a través de la colaboración pública con empresas privadas y programas directos de contratación para los hogares y familias más afectados por la pandemia, incluyendo un plan específico para mayores de 45 años y colectivos con más difícil inserción que se volcará con la mejora de los parques empresariales".

#### El Ayuntamiento, un "motor para la ciudadanía"

Cuando estallaba la crisis económica en 2008 por el estallido de la burbuja inmobiliaria, en La Rinconada se desarrolló un escrupuloso trabajo de planificación, se actuó con una tremenda responsabilidad en la eficiencia del gasto público, con deuda 0, para "invertir en la ciudadanía lo que no teníamos que dar a los bancos", y se apostó por la diversificación económica del municipio, lo que suavizó el impacto del desplome del ladrillo. Como destacaba el alcalde, Javier Fernández, "trabajamos para que el Ayuntamiento

sea un motor para la ciudadanía, no un lastre". A lo que la delegada de Economía añadía: "la situación saneada del Consistorio nos permite destinar lo que nos ahorramos en intereses bancarios a dar respuestas a los vecinos y vecinas".

Más adelante, cuando estalla la crisis del Coronavirus y sus consecuencias económicas, La Rinconada actuó con solvencia y agilidad, trazando un plan integral que le permitiera dar cobertura a las necesidades de la ciudadanía, priorizando en aquellos sectores más vulnerables ante la crisis. Así, aprobó un paquete de ayudas superior a los dos millones de euros en los albores del Estado de Alarma, se convirtió en uno de los primeros ayuntamientos andaluces en destinar sus remanentes a paliar las consecuencias del Covid-19, con una aportación en torno a los cinco millones de euros y aprobó un ambicioso presupuesto en el que se alcanzaba el techo histórico en política social, que es un referente nacional por su "Excelencia".

El Plan Contigo es un ejemplo más de la capacidad para captar inversiones y para suplementar proyectos, reforzando el objetivo, como refiere el alcalde, Javier Fernández, de que "nadie se quede atrás".

#### #NUEVAS INFRAESTRUCTURAS edificios multifuncionales

## Ampliación de la Hacienda y el Centro Cívico Santa Cruz

El Plan Contigo financia otras obras, como el Centro Empresarial Multifuncional y el Centro Cívico Santa Cruz.

La primera de las infraestructuras se levanta en un terreno anexo a la Hacienda Santa Cruz, que también encara su recta final, con previsión de finalización en el primer trimestre del año. Este nuevo edificio, de

alrededor de 900 m2, permitirá albergar actuaciones de ámbito formativo, empresarial o comercial.

Con él, el Consistorio rinconero pretende poner en funcionamiento un espacio en el que albergar algunas de las actuaciones dirigidas a empresarios y emprendedores que forman parte de este programa de Empleo y Apoyo Empresarial, como

son las acciones formativas que se enmarcan dentro de La Rinconada Punto de Encuentro Empresarial o el programa Aceleración de Empresas Rinconada Impulsa. Asimismo, este espacio recibirá distintas actuaciones de ámbito comercial y cultural.

El edificio se levanta en una parcela de unos 2.300m2, poseerá una sola planta diferenciada en dos volúmenes a diferentes alturas. Una inferior destinada a aseos, instalaciones y almacén, y otro destinado al programa principal de la edificación, a una altura mayor, que albergará una sala diáfana de unos 660m2 que puede usarse como un único espacio o, a través de paneles móviles acústicos, convertirse en cuatro salas de formación independientes o dos salas, creando espacios de incluso más de 300m2. El acceso al edificio se realizará a través de un porche cubierto. Asimismo, el exterior del edificio contará con zonas ajardinadas y pavimentación exterior.

Esta dotación se financia con cargo a la Línea 11 del Plan Contigo: Construcción y/o equipamiento de centros de empresas, formación y estudio de Diputación de Sevilla, cuenta con un presupuesto que ronda el millón de euros.

En relación al Centro Cívico Santa Cruz, que tiene un uso compartido por la comunidad educativa del Colegio San José y el Ayuntamiento - el centro escolar participó económicamente en su construcción- cuenta en la actualidad con dos aulas independientes entre sí, con la posibilidad de conver-

tirse en un único espacio según las necesidades mediante un tabique móvil acústico, zona de recepción y aseos. Con las obras de ampliación, estos espacios serán ampliados duplicando el programa funcional, es decir, dos nuevas aulas de similares características a las existentes y dos nuevos aseos.

El alcalde se refería en su día a que "la construcción de este edificio en 2013 supuso dar respuesta a las necesidades de espacio del colegio y además permitió reforzar con nuevas salas las acciones formativas que venimos desarrollando".



Anexo a la Hacienda Santa Cruz albergará acciones empresariales.



Centro Cívico Santa Cruz.

#DESARROLLO EMPRESARIAL inversión privada

## Javier Fernández visita la ampliación de 'Sevilla Fashion Outlets', que finaliza en el último trimestre del año

La empresa invierte en las actuaciones 17,5 millones de euros, que se traduce en un incremento de 3.800 metros cuadrados de superficie, además de mayor oferta de restauración y servicios



Visita a las obras del alcalde y el edil de Hábitat Urbano.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, acompañado por el responsable municipal de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, ha visitado las obras de ampliación a las que está siendo sometido el complejo comercial 'Sevilla Fashion Outlets' que, actualmente, se encuentran en su ecuador y, conforme a las previsiones, culminarán durante el último trimestre del año.

Fernández, que también estuvo acompañado por David Kervyn de Lettenhove, Business Director de VIA Outlets para España, ha destacado que "es una infraestructura importantísima para el área metropolitana y el complemento perfecto para el

Turismo de Sevilla", al tiempo que ha valorado las obras como "un importante salto cualitativo de este centro comercial de referencia" para el entorno urbano de la N-IV y las inmediaciones del aeropuerto de La Rinconada".

Sevilla Fashion Outlet aspira a liderar la oferta de moda de alta gama en Andalucía. El negocio

español de VIA Outlets, multinacional propietaria y operadora de este complejo se elevó en 2022 un 18%. Sevilla Fashion Outlet creció notablemente en el segmento del consumidor internacional, disparando la estadística de las ventas tax free a un 410% de crecimiento respecto de 2021. El centro cuenta con todo un dis-

positivo de hospitalidad y atención multidioma y servicios con enfoque turístico como la devolución anticipada del IVA. Marruecos sigue siendo el principal emisor del cliente extranjero de este centro, seguido por Argentina y Colombia.

Esta segunda ampliación cuenta con una inversión de 17,5 millones de euros en mejoras, supondrá un incremento de 3.800 m2 de superficie (con un aumento del 20% de SBA), la creación de 17 nuevas unidades y una mayor oferta de restauración y servicios.

El proyecto constructivo ha obtenido la calificación Excelente en la exigente certificación BREEM, dispone del BREEAM in USE con la misma calificación, y está firmado por el estudio L35Architects, responsables de la renovación del estadio Santiago Bernabéu. VIA Outlets nace en 2014 y es propiedad del fondo de pensiones holandés APG.

La compañía cuenta con un patrimonio de 11 espacios comerciales premium. En la actualidad opera en 9 países, con una superficie bruta alquilable de 267.000 m2 y más de 1.100 tiendas.

positivo de hospitalidad y atención multidioma y servicios con enfoque turístico como la devolución anticipada del IVA. Marruecos sigue siendo el principal emisor del cliente extranjero de este centro, seguido por Argentina y Colombia.

Esta segunda ampliación cuenta con una inversión de 17,5 millones de euros en mejoras, supondrá un incremento de 3.800 m2 de superficie (con un aumento del 20% de SBA), la creación de 17 nuevas unidades y una mayor oferta de restauración y servicios.

El proyecto constructivo ha obtenido la calificación Excelente en la exigente certificación BREEM, dispone del BREEAM in USE con la misma calificación, y está firmado por el estudio L35Architects, responsables de la renovación del estadio Santiago Bernabéu. VIA Outlets nace en 2014 y es propiedad del fondo de pensiones holandés APG.

La compañía cuenta con un patrimonio de 11 espacios comerciales premium. En la actualidad opera en 9 países, con una superficie bruta alquilable de 267.000 m2 y más de 1.100 tiendas.



Julio Framiñán, Javier Fernández y Francisco Manuel Díez, en la firma.

### Convenio urbanístico entre Ayuntamiento y 'El Gordillo', para iniciar la regularización de este núcleo

Javier Fernández y el presidente de la Junta de Compensación, Julio Framiñán, formalizan un compromiso que marcará los plazos para aprobar el proyecto de reparcelación definitiva, que supone el paso previo al registro de las propiedades y a la planificación de las obras de urbanización

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, acompañado por el responsable municipal de Ordenación del Territorio y Nuevos Desarrollos Empresariales, Francisco Manuel Díez, se han reunido con integrantes del Consejo Rector de la Junta de Compensación de 'El Gordillo', encabe-

zados por su presidente, Julio Framiñán, para firmar un convenio de colaboración, que permite iniciar los trámites de reparcelación, que implican los pasos previos para que los vecinos y vecinas puedan iniciar el registro de sus propiedades, así como la planificación de las futuras obras de urbanización.

El acuerdo suscribe que es la Junta de Compensación la que se encarga de la recaudación del 10 por ciento que los propietarios tienen que depositar en el Ayuntamiento, que asciende a un total de 317.725,09 euros, mientras que el Ayuntamiento se compromete a que, una vez la zona

sea suelo urbano consolidado, invertir ese dinero en dotaciones para 'El Gordillo'. "Podemos construir un Centro Cívico, una instalación deportiva, una guardería u otra infraestructura que los vecinos y vecinas consideren necesaria", destacaba el primer edil, quien aprovechaba para poner en valor "el trabajo, la dedicación y la responsabilidad mostradas por la Junta de Compensación".

El próximo 19 de febrero habrá una Asamblea de Propietarios en la que participará el edil Francisco Manuel Díez y que marcará la hoja de ruta para el abono por parte de los vecinos y vecinas del 10 por ciento que fija la Ley, y cuyo plazo de abono se va a ampliar de febrero a mayo a 2023, con la idea de que en el Pleno Municipal de junio se apruebe el Proyecto de Reparcelación definitiva, lo que supone también el pistoletazo de salida para que los propietarios puedan iniciar el proceso de registro de su propiedad, así como la planificación de las futuras obras de urbanización.

De manera paralela, Ayuntamiento y Junta de Compensación ya trabajan en el Proyecto de Urbanización, centrándose en la planificación de la adjudicación y ejecución de las futuras obras, con la idea de agilizar al máximo posible los plazos.

El delegado de Ordenación del Territorio también se ha manifestado a través de sus Redes Sociales, destacando que "han formalizado el compromiso que garantiza la aprobación de los proyectos urbanísticos que nos lleven a regularizar este núcleo poblacional de la localidad. Responsabilidad, compromiso y dedicación caracterizan a este equipo humano y a los vecinos de 'El Gordillo' para, con mucho esfuerzo, alcanzar los objetivos trazados".

#HACIENDA cuentas saneadas

### El Ayuntamiento cierra la Cuenta de 2022 con deuda 0 y media de pago a proveedores en torno a 7 días

2023 será uno de los años de mayor inversión pública, con un 40 por ciento, situando a La Rinconada a la cabeza de la provincia en servicios públicos

El Consistorio rinconero cierra las cuentas generales de 2022 con deuda cero un año más, lo que significa que sigue sin acudir a un banco para financiar inversiones y mantiene su situación saneada. Todo ello, tal y como destaca la delegada de Hacienda, Raquel Vega, "sin que las familias ni empresas paguen un céntimo de euro más en impuestos, tasas o precios públicos municipales, ya que para este 2023 se han vuelto a congelar todas nuestras figuras tributarias y la consolidación de bonificaciones fiscales". Además, recuerda que La Rinconada vuelve, por 7º año consecutivo, a ser reconocido como excelente en inversión social por la Asociación de gerentes y directores de Servicios Sociales de España.

Esta situación económica favorable implica que los presupuestos para este año se eleven a más de 63,3 millones de euros, lo que se traduce

Los presupuestos para este año se elevan a más de 63,3 millones de euros

en un crecimiento de casi el 30% sobre 2022. Techo histórico de las cuentas del Ayuntamiento de La Rinconada que en una década se han incrementado un 60%.

Así, la responsable municipal señala que "2023 será uno de los años de mayor inversión pública, con un 40 por ciento. La Rinconada se sitúa a la cabeza de la provincia de Sevilla en servicios públicos, gracias a su gestión saneada, que incluye un potente plan de eficiencia energética para recortar en el gasto no prioritario como la factura de la luz".

Por otro lado, destaca la media de pago a proveedores, de las más bajas de la provincia, a una media de 7,73 días, según el informe económico-financiero firmado por habilitados nacionales de Hacienda.

#SEGURIDAD diputación de sevilla

## El nuevo parque de Bomberos ultima su puesta a punto

La instalación, que completará la gran ciudad de la seguridad de La Unión, junto a la Central Mixta de Seguridad y la nueva sede de Protección Civil, afronta la recta final para su apertura

La Rinconada contará con un nuevo Parque de Bomberos, cuya puesta en servicio está prevista a finales de marzo o principios de abril. Las obras, que ejecuta la empresa Extraco S. A, avanzan según los plazos previstos y constituyen, además, una actuación transversal, pues el actual parque de bomberos se convertirá en un recinto deportivo de barrio una vez se produzca el traslado, para lo que ya hay aprobada una subvención procedente de fondos europeos.

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, acompañado por los ediles de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, y

Seguridad Ciudadana, José Antonio Ruiz Dorado, así como por la diputada Provincial y concejala de La Rinconada, Trinidad Argota, ya que la financiación de esta nueva infraestructura corresponde al ente provincial, mientras que el Consistorio aporta la parcela en la que se edifica.

El primer edil ha recordado que la ejecución de esta nueva dotación pública no ha sido fácil: "Ha sido un camino con obstáculos, pero siempre tuvimos claro que íbamos a seguir adelante y que vería la luz, aunque fuese un poco más tarde. Esta infraestructura permitirá dar un importante salto cualitativo en materia de coordinación en seguridad y prevención, no sólo en el municipio sino en la zona norte de Sevilla".

Las obras cuentan con un presu-

El actual parque de bomberos se convertirá en un centro deportivo de barrio que será sede de escuelas deportivas

puesto de 1.136.630 euros y la nueva infraestructura se ubica en una parcela de 2.714 metros, donde se edifica una superficie de 652 metros cuadrados, en la avenida de La Unión, junto al espacio que alberga la Jefatura de la Policía Local y la Comandancia de La Guardia Civil, así como la nueva sede de Protección Civil, completando un gran espacio para la seguridad en La Unión.



Visita a la nueva estación de bomberos.

En esta ubicación, que permite el fácil acceso de bomberos a las principales vías de comunicación, se proyectan varias edificaciones, como son un hangar principal de vehículos de intervención, una torre de prácticas y edificio administrativo.

Por otro lado, su puesta en servicio permitirá "desbloquear el proyecto que La Rinconada tiene para el actual parque de bomberos,

que se convertirá en un centro deportivo de barrio que será sede de escuelas deportivas relacionadas con la gimnasia rítmica y el tenis, entre otras disciplinas", explica el delegado de Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos. Para este complejo, se prevé una inversión de 200.000 euros, y cuenta con financiación procedente de una subvención de fondos europeos.

#TRANSPARENCIA administración pública

## La Rinconada revalida el sobresaliente en transparencia y mejora la evaluación del año anterior



Javier Fernández y Francisco Herrera en la entrega del certificado.

Una auditoría independiente de la Cámara de Comercio de Sevilla ha entregado esta certificación que testimonia la transparencia, buen gobierno y acceso a la información de la Administración local

El Ayuntamiento de La Rinconada ha vuelto a obtener una clasificación de sobresaliente en la Auditoría independiente que realiza la Cámara de Comercio. Se trata de Garantía Cámara, un certificado que tiene como objetivo la certificación de la transparencia, buen gobierno y acceso a la información de todo tipo de organizaciones, en especial las entidades locales como

Ayuntamientos, Mancomunidades o Diputaciones, entre otras.

El presidente de la Cámara de Comercio, Francisco Herrera, ha entregado este certificado al alcalde, Javier Fernández, en un acto celebrado en la sede de la corporación.

El proceso de certificación se realiza con una auditoría externa especializada y verificado por los servicios jurídicos de la Cámara conforme a su referencial de transparencia.

De acuerdo con los niveles de Reconocimiento de Transparencia, la Corporación municipal ha obtenido un 83,18 % de puntuación y una clasificación de sobresaliente, lo que mejora la clasificación del año ante-

rior, que también fue de sobresaliente, pero con un 72,90%.

"Seguimos trabajando cada día, Gobierno local, dirección y personal técnico para ser una administración ejemplar que ejecuta la legalidad en todos los procesos, desde la transparencia y la escucha activa de la ciudadanía", señala el alcalde, Javier Fernández. Además, subraya que "esta certificación contribuye a una mejor gestión de la Administración e incrementa la confianza de los ciudadanos y las ciudadanas en los órganos de gobierno locales y comunica nuestro compromiso con la cultura de la transparencia en la gestión de fondos públicos. Tomamos nota de los aspectos a mejorar y seguimos avanzando".

El presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Francisco Herrera, ha trasladado su satisfacción por poder llevar el Certificado Garantía Cámara a los municipios de Sevilla "mediante el certificado entregado en el día de hoy, el Ayuntamiento de La Rinconada obtiene las ventajas de mejorar su imagen, generar confianza ante la ciudadanía, identificar nuevos puntos de mejora y reducir posibles acciones sin valor añadido".

## El Ayuntamiento entrega 205 becas a universitarios



Acto de entrega de las becas universitarias en La Villa.

Se trata de ayudas de 400 euros cada una -200 en el caso de la educación a distancia-, que se unen a las 300 de Bachillerato y Ciclos Formativos, entregadas el pasado mes de diciembre y a las más de 300 de Infantil, lo que eleva la aportación municipal en esta materia a 128.000 euros

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, junto con el delegado de Educación, Antonio Marín, y la edil de Juventud, Mercedes Bueno, han mantenido un encuentro con los y las jóvenes que han recibido las 205 ayudas municipales para estudios universitarios. El primer edil ha destacado que "este es uno de los programas estrella del Ayuntamiento, no tanto por lo que significan estas 205 becas, sino por lo que lleva detrás: una forma de entender la política. Pensamos que cuanto más se forme la gente, más preparada y cualificada esté, más oportunidades tendrá. Con lo cual ponemos a disposición estas becas como motivación

para que sigan estudiando". Estas ayudas tienen una cuantía de 400 euros -200 si se trata de estudios en la Universidad a Distancia-, y se suman a las becas de Bachillerato y Ciclos Formativos, con 300 becas de 100 euros, y la Becas de Infantil, que constituyen 300 unidades de 60 euros, lo que, en términos globales habla de una inversión en becas de 128.000 euros, a lo que se suman también las subvenciones para AMPAS y Centros educativos, el servicio de auxilios de apoyo al Ciclo de Infantil, que financia íntegramente el Ayuntamiento, el mantenimiento de los centros educativos, la concesión de las Escuelas Infantiles o actos de divulgación educativa, así como, inversiones en el ámbito educativo. Como destaca el edil del ramo, Antonio Marín, "a mayores tenemos también programas Erasmus, Becas Primera Oportunidad, de Formación No Reglada, porque la gente joven necesita oportunidades y nosotros confiamos en la juventud".

**#POEFE certificados de profesionalidad**

# Formación y Empleo entrega los diplomas de los tres últimos itinerarios de La Rinconada Nueva Oportunidad

Con este programa se han formado alrededor de 250 personas desempleadas en 16 itinerarios formativos que ha llegado a un 70% de inserción laboral. En total se han impartido 9.800 horas de formación en diferentes sectores con oportunidades de inserción

La Sala Maga del Centro Cultural de La Villa ha acogido la entrega de diplomas de los tres últimos itinerarios formativos de La Rinconada Nueva Oportunidad. El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Formación y Empleo, ha llevado a cabo este programa a través del cual se han desarrollado 16 itinerarios formativos, 14 de los cuales han sido conducentes a certificados de profesionalidad y dos itinerarios formativos para carnet profesional.

"Este es un programa que ha movilizado dos millones de euros, de los que 1,6 millones son del Fondo Social Europeo y más de medio millón de euros de aporta-



Raquel Vega hizo entrega de los diplomas a los alumnos participantes.

ción municipal, todo ello para poner en marcha itinerarios formativos que suponen formación en sectores emergentes y en el que han participado alrededor de 250 personas desempleadas del municipio. Este proyecto ha alcanzado un 70% de inserción laboral de las personas participantes", ha referido la delegada de Formación y Empleo durante

la entrega de diplomas. También ha adelantado que desde el Consistorio ya se está trabajando para concurrir a la nueva convocatoria de Fondo Social Europeo.

Con respecto a la entrega de certificados de los últimos itinerarios se han entregado a 38 personas que se han formado tres sectores diferentes. En el de 'Confeción y publica-

ción de páginas web', de 760 horas teóricas y prácticas, han aprendido a crear y publicar páginas web que integren textos, imágenes y otros elementos, utilizando lenguajes de marcas y editores apropiados y han realizado los procedimientos de instalación y verificación de las mismas en el servidor correspondiente.

Otro de los cursos finalizados ha sido el de 'Actividades de gestión del pequeño comercio', con 570 horas, en el que el alumnado ha aprendido a implantar y dirigir un pequeño comercio o tienda independiente, organizando, gestionando y controlando el aprovisionamiento, la animación del punto de venta y las actividades de venta de productos utilizando servicios de gestión y asesoría externos.

Por último, 14 personas han finalizado con éxito el itinerario 'Aplicación de productos fitosanitarios. Nivel cualificado', del que se han hecho dos ediciones en este

programa. Han dado 225 horas formativas y prácticas para aprender y analizar los agentes que pueden producir daños a los distintos cultivos, sus métodos de lucha y las formas más adecuadas de protección en función a su tipología.

Cada itinerario ha tenido formación transversal en igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres, no discriminación y lucha contra la exclusión social, desarrollo sostenible y cuidado del medio ambiente. También formación complementaria relacionada con el emprendimiento, la búsqueda de empleo, las NTIC o riesgos laborales; acciones de orientación con sesiones individuales y grupales y prácticas profesionales.

Este proyecto liderado por el Consistorio está cofinanciado al 80% por el Fondo Social Europeo, a través del Programa Operativo de Empleo, Formación y Educación 2014-2020.

## La Rinconada, Ciudad Bilingüe moviliza a 15 estudiantes del municipio para prácticas en empresas europeas

En la tercera convocatoria incorpora dos nuevas becas de movilidad, de tres meses de duración, a Italia, Malta y República Checa

Desde el Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Formación y Empleo, se puso en marcha en 2019 el proyecto La Rinconada, Ciudad Bilingüe, junto con el consorcio formado por diferentes centros formativos de la localidad, que oferta movilizaciones internacionales a estudiantes rinconeros que desarrollan prácticas no laborales en empresas europeas.

Así, se han ofertado movilizaciones a Italia, Lituania, Eslovenia, Malta y República Checa en las que han participado 15 personas y en breve se otorgarán dos más, correspondientes a la tercera convocatoria. El importe de las becas varía en función del destino y el tiempo de permanencia, aunque en todos los casos cubre todos los gastos durante toda la estancia (viaje, seguro, alojamiento y manutención).

Asimismo, con el objetivo de potenciar la apuesta por el bilingüismo en la Oficina de Movilidad Internacional de La Rinconada ubicada en el Centro Joven La Estación, el área de Juventud se une a la coordinación de estas ayudas junto a la delegación de Formación.

Como destaca la responsable municipal de Formación, Raquel Vega, "desde La Rinconada apostamos por fomentar el aprendizaje de idiomas como herramienta indispensable a la hora de acceder al mercado laboral. Se trata de dar igualdad de oportunidades a los estudiantes del municipio, que puedan acceder a becas que aumente las oportunidades de formación en el extranjero y proporcionarles



Oficina Movilidad en La Estación.

las habilidades necesarias para la transición del ámbito de la educación al mercado laboral".

Por su parte, la responsable municipal de Juventud, Mercedes Bueno, refiere que "desde la Oficina de Movilidad informamos, atendemos y asesoramos a los jóvenes sobre los planes de movilidad existentes y de voluntariado europeo, teniendo como líneas de trabajo principales el Programa Erasmus+ y Cuerpo Europeo de Solidaridad. Con ella, se le brinda a la juventud la oportunidad de descubrir otras realidades en Europa al mismo tiempo que siguen sus estudios, se forman y participan en proyectos comunitarios de diferentes índoles. Sumamos las estancias de prácticas no laborales en empresas, con lo que tenemos un programa completo para hacer del municipio una ciudad bilingüe".

El proyecto, "La Rinconada, ciudad Bilingüe 2020-2021, está cofinanciado por el programa Erasmus+ de la Unión Europea.

## 61 jóvenes del municipio se incorporan al mercado laboral a través de un plan de empleo

Se trata del programa autonómico Iniciativa Joven Ahora que el Ayuntamiento de La Rinconada ha completado con más de 182.000 euros de fondos municipales para garantizar la cobertura de los contratos en su totalidad y a jornada completa

Dentro de la apuesta por el empleo juvenil, el Ayuntamiento de La Rinconada se ha adherido al programa autonómico Iniciativa Joven Ahora a través del cual se han contratado a 61 jóvenes del municipio, a jornada completa, durante seis meses, con el fin de que las

personas contratadas mejoren su empleabilidad, adquiriendo o desarrollando competencias profesionales mediante la experiencia profesional.

Este aspecto adquiere gran importancia tanto en colectivos que carecen de cualificación profesional, ya que les permite acceder a vías de acreditación y actualizar sus competencias mediante el desarrollo de tareas relacionadas con la ocupación. En ambos casos sus posibilidades de inserción laboral se ven incrementadas.

El objetivo del proyecto es contribuir a hacer de La Rinconada una ciudad

más habitable, completando la revalorización y promoción de los espacios verdes, con la realización de los trabajos asociados al proyecto, de modo que se han contratado a oficiales de jardinería, barrenderos y empleados administrativos. La selección se ha realizado a través del Servicio Andaluz de Empleo, SAE y, tal y como subraya la delegada de Empleo, Raquel Vega, "el Ayuntamiento, a diferencia de otras entidades locales que se han visto obligadas a renunciar, completa la financiación que este programa no cubre y garantiza la cobertura de los contratos en su totalidad y a jornada completa". Así, el Consistorio rinconero aporta más de 182.000 euros con fondos propios. "Mejoramos los programas que vienen de otras administraciones para llegar a más personas desempleadas", destaca Raquel Vega.

## El Programa de Prácticas no Laborales en Empresas continúa y ya han participado 66 personas desempleadas

La delegada de Formación y Empleo: "Seguimos trabajando desde la colaboración con otras instituciones y empresas, apostando por la formación dual, en competencias y en centros de trabajo como una buena oportunidad de cualificación orientada a la inserción profesional"

El Ayuntamiento de La Rinconada se encuentra desarrollando el Programa de Prácticas no Laborales en Empresas, encuadrado dentro del Programa de Experiencias Experimentales para el Empleo de la Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo. Un pro-

yecto que tiene por objeto facilitar la inserción laboral de personas demandantes de empleo pertenecientes a un colectivo específico mediante la realización de prácticas profesionales en empresas, siendo remuneradas y de 3 meses de duración. Asimismo, con la realización de las prácticas profesionales se mejora la empleabilidad y se adecua los conocimientos prelaborales de cada demandante al entorno productivo del mercado de trabajo donde se realicen, con el fin de asegurar una experiencia que suponga un valor añadido para su currículo.

Así, se han firmado convenios con un

gran número de empresas del municipio y de fuera de la localidad, en sectores muy variados como el de servicios sociosanitarios, almacén, hortofrutícolas, laboratorios químicos, farmacia, empresas sanitarias, formación, estética, asesorías, entre otros.

Como refiere la delegada de Formación y Empleo, Raquel Vega, "aunque todavía estamos sobre un 80 por ciento del programa ya contamos con 66 prácticas entre finalizadas y en proceso, además de con un nuevo número de empresas con intención de colaborar. También el nivel de inserción laboral tras la realización de las prácticas está siendo bastante alto".

**Para más información:** contactar con el Departamento de Orientación e Inserción Laboral (DOSLA) del Ayuntamiento de La Rinconada en Avda. Vereda de Chapatales, nº 1. Telf. 674 617 991.

## La nueva sede de Servicios Generales, que unifica espacios, avanza según lo previsto

Se han edificado las zonas administrativas, así como dos de las tres naves anexas que componen el centro de formación multidisciplinar. De igual modo, una nave de 800 metros cuadrados está pendiente de las terminaciones y queda pendiente el cerramiento global de la parcela y una zona de acopio de 1.000 metros cuadrados

El almacén municipal, sede del área de Servicios Generales e Infraestructuras Públicas del Ayuntamiento, se va a mudar a la Avenida de La Unión, en una parcela próxima al Nuevo Centro de Formación Profesional. La principal novedad consiste en que esta nueva dotación concentra, en un mismo recinto, que tendrá en torno a 3.000 metros cuadrados, todas

las líneas de trabajo, maquinaria y personal del área, el más numeroso del Consistorio.

En la actualidad, Servicios Generales cuenta con cinco edificios repartidos por todo el municipio y, con esta nueva dotación, todo estará unificado en el mismo lugar, lo que permitirá una mejor coordinación y optimización del trabajo en la escena urbana municipal.

Las obras, que se están desarrollando con fondos provenientes del PFEA (antiguo PER) y cofinanciación municipal, cuentan con la zona de edificios administrativos, tanto en lo que se refiere a oficinas, como a las dotaciones de los jefes de obra, donde se incluyen vestuarios y una sala de formación.

De manera anexa a esa zona de oficinas, se han levantado dos naves, ya finalizadas, y una tercera, que avanza en su construcción, según lo previsto, y que componen el Centro Multidisciplinar de Oficinas, que cuenta con una cofinanciación del PFEA de 175.000 euros y en la que se llevará a cabo la impartición de formación no reglada, dirigida a personas desempleadas o formación continua para trabajadores municipales. Así, el objetivo es fomentar formación en

**Servicios Generales cuenta con cinco edificios repartidos por todo el municipio y, con esta nueva dotación, todo estará unificado en el mismo lugar**

oficios para adquirir experiencia laboral, así como formar a trabajadores de contratos temporales en los oficios para los que han sido contratados.

Por otro lado, en el centro de la parcela, se ha levantado otra nave de 800 metros cuadrados, en la que, actualmente se trabaja en las terminaciones, y que albergará los talleres de herrería, carpintería, fontanería, electricidad y pintura.

Una vez finalizadas las obras en curso, quedará pendiente preparar una zona de acopio de 1.000 metros cuadrados en la que se acumularán los materiales necesarios para el trabajo diario del área, y el cerramiento perimetral de la

parcela.

Los responsables municipales de Infraestructuras Públicas y Hábitat Urbano, Rafael Reyes y José Manuel Romero Campos, respectivamente, han visitado la evolución de las obras para comprobar, de primera mano, su desarrollo. "Esta nueva dotación va a centralizar todos los servicios, lo que permite optimizar el trabajo, en una ubicación excepcional que marcará el futuro desarrollo del municipio", destacaba el edil Rafael Reyes. Por otro lado, hablaba de la financiación, que "cuenta con la aportación del Programa de Fomento de Empleo Agrario (PFEA), antiguo PER, en sus dos modalidades: generación de empleo estable y garantía de rentas, a lo que se suman fondos municipales".

La fachada principal, que se sitúa en la Avenida de Guernica, tendrá también un diseño novedoso. Como resalta Romero Campos, "será un edificio singular, perfectamente reconocible, lo que reforzará su identidad y la del municipio". Romero Campos concluyó aludiendo a la micropolítica, a las actuaciones de cercanía, en las que el área de infraestructuras públicas juega un papel esencial, y se refirió a que "se trata de pequeñas actuaciones diarias que tienen un peso fundamental para garantizar la calidad de vida de la ciudadanía, uno de los principales objetivos de La Rinconada, para ser un excelente lugar para vivir".



Rafael Reyes y José Manuel Romero Campos en la nueva sede.

### #ESCENA URBANA mejoras

## Renovación de los bancos de la Plaza de España

Se va a sustituir el recubrimiento que imitaba a la madera por otro de granito, más estético y resistente, con incrustaciones cerámicas. Las obras están financiadas por el Plan Actúa de la Diputación de Sevilla por un importe de 40.000 euros

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Infraestructuras Públicas, va a acometer una renovación de los bancos ubicados en la Plaza de España del municipio, con la finalidad de embellecer el entorno. De esta manera, el revestimiento actual, que imita a la madera, se va a sustituir por un recubrimiento de granito con incrustaciones cerámicas, lo que los hará más estéticos y resistentes.

Las obras tienen un presupuesto de 40.000 euros, financiados a través

del Plan Actúa de la Diputación de Sevilla, y las va a llevar a cabo la empresa local Gutiérrez Requena.

El delegado de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, acompañado por la Diputada Provincial y concejala de La Rinconada, Trinidad Argota, han visitado la Plaza de España, donde ya se han retirado los revestimientos de los antiguos bancos. "Llevamos a cabo un proceso de renovación continua de la escena urbana, para optimizar a nivel funcional y estético la vía pública".

Por su parte, Argota recordó el apoyo de la Diputación de Sevilla en "numerosos proyectos que implican el progreso de los municipios".



Rafael Reyes y Trinidad Argota en la Plaza de España.

### #INFRAESTRUCTURAS

## El Centro Público de Educación de Personas Adultas 'Cerro Macareno' mejora sus instalaciones

El área de Infraestructuras Públicas ha puesto en servicio un nuevo ascensor y se ha modernizado toda su instalación eléctrica

Recientemente, el delegado de Infraestructuras Públicas, Rafael Reyes, y el responsable municipal de Educación, Antonio Marín, han visitado el Centro Público de Educación de Personas Adultas 'Cerro Macareno' para comprobar las mejoras que el Ayuntamiento de La Rinconada ha realizado en este edificio. Así, desde la concejalía de Infraestructuras Públicas se ha renovado



El ascensor mejora la accesibilidad del centro.

el ascensor por uno más moderno y adaptado a las necesidades del centro y que ha supuesto una inversión municipal de 10.000 euros.

"Esta renovación permite una mejor accesibilidad del edificio para sus usuarios y usuarias", ha señalado Rafael Reyes, que también ha referido que se ha modernizado toda

la instalación eléctrica del edificio por parte de Endesa, aumentando la potencia del centro, "para un mejor funcionamiento ordinario de las actividades que se desarrollan y que era una medida demandada por el colegio". Por su parte, Antonio Marín ha subrayado que "estas mejoras facilitan el acceso a una educación pública y de calidad".



## Eliminación de los contenedores soterrados en La Jarilla

El Ayuntamiento de La Rinconada, a través del área de Infraestructuras Públicas, está eliminando los contenedores soterrados en desuso existentes en La Jarilla con la finalidad de favorecer la seguridad vial y la accesibilidad. Con esta iniciativa, se atiende también una petición al Consistorio del Ente de Conservación, actuando con los medios y el personal propio de Servicios Generales.

Esta línea de actuación continuará por otras zonas del municipio como La Unión, San José Norte o El Cañamo.

## El comercio local avanza con el Plan Estratégico de Comercio de La Rinconada

El Ayuntamiento ha organizado un acto para presentar a las empresas del municipio el documento recién aprobado en el que han participado más de 100 negocios del municipio. Un plan vivo y abierto a nuevas aportaciones

El 'Cortijo Mond' ha sido el enclave dedicado a acoger a más de un centenar de personas del sector comercial local que han acudido a conocer de primera mano el Plan Estratégico de Comercio. La presentación del mismo ha corrido a cargo de Javier Fernández, alcalde de La Rinconada, y la delegada de Comercio, Reyes Romero, quienes desgarraron las características de este documento aprobado recientemente en pleno municipal.

Durante su intervención, el alcalde recordó que hace doce años "creamos el área de Comercio conscientes de la importancia que este sector, tanto a nivel económico como generador de empleo, tiene para el municipio. También conscientes de que la cercanía con la capital, nuestra situación geográfica privilegiada y con una conexión completa de medios de transporte, enfrentaba a nuestros y nuestras comerciantes al reto de competir con grandes centros comerciales. Y vimos que era importante que estuviésemos ahí, apoyando, escuchando y trabajando para tener un comercio sano, competitivo y que sepa adaptarse y evolucionar ante las diferentes circunstancias". También Fernández refirió que la pandemia supuso un duro golpe para



Javier Fernández durante la presentación del Plan Estratégico.



La delegada de Comercio explicó el Plan a los comerciantes locales.

"Las diferentes partes del Plan Estratégico de Comercio nos van a permitir afrontar una serie de retos y objetivos para los que el Ayuntamiento va a seguir reforzando la comunicación y dedicando trabajo y esfuerzo para cumplirlo de forma conjunta con el sector local"

todos y en especial para los comercios del municipio. "El Consistorio, en los años más duros de la pandemia movilizó ayudas municipales de más de 330.000 euros para ayudar a empresas locales. En total, sumadas esas ayudas y las gestionadas a través del Plan Contigo, movilizamos más de 700.000 euros en ayudas a empresas y de las que se beneficiaron 536 empresas de la localidad".

Por su parte, la delegada de Comercio señaló que "las diferentes partes del Plan Estratégico de Comercio nos van a permitir afrontar una serie de retos y objetivos para los que el Ayuntamiento va a seguir reforzando la comunicación y dedicando trabajo y esfuerzo para cumplirlo de forma conjunta con el sector local" declaró la dele-

gada, Reyes Romero, a lo que añadió que "el documento es abierto, por lo que la participación de todas las empresas lo nutre, añadiendo realidad y variedad". Asimismo, destacó que "el desarrollo de este plan nos va a permitir captar fondos de otras administraciones como los fondos europeos Next Generation".

Las partes del plan se basan en líneas estratégicas basadas en digitalización, identificación de la marca Comercio La Rinconada, promoción, cooperación de los comerciantes, sostenibilidad y movilidad. Todas ellas son una hoja de ruta a seguir por parte del Ayuntamiento y de los comerciantes locales, basado en un análisis y un diagnóstico de la situación actual del sector local.

Estas líneas de trabajo tienen el objetivo de configurar un camino a seguir por ambas partes, para abordar una serie de retos, como garantizar la rentabilidad de los comercios, conectar con el público local, atraer público nuevo, competir con las grandes plataformas, renovar el formato digital de las tiendas, innovar en la gestión y coordinarse entre sí con las instituciones públicas, así como captar nuevos fondos europeos que faciliten ayudas destinadas a impulsar la competitividad y modernización de pymes del municipio.

En el evento de presentación fue proyectado un vídeo en el que el Comercio Local pudo visualizar el trabajo conjunto entre este sector y el Ayuntamiento para el desarrollo no solo del Plan Estratégico, sino de todas las acciones llevadas a cabo en los últimos años. Una puesta en valor de la labor encomendada por ambas partes que ha permitido realizar múltiples actividades y campañas de fomento del comercio local.

### #SEGURIDAD CIUDADANA comercios locales

## El Comercio Local asiste a una sesión informativa sobre pautas de seguridad para sus establecimientos

La Central Mixta de Seguridad acogió este encuentro organizado por el Ayuntamiento, desde las áreas de Seguridad Ciudadana y Comercio, en la que representantes de múltiples comercios locales tuvieron la oportunidad de conocer una serie de pautas e indicaciones por parte de la Guardia Civil y la Policía Local del municipio.

Recientemente ha tenido lugar una sesión informativa organizada por el Ayuntamiento, desde las áreas de Seguridad Ciudadana y Comercio, en la que representantes de múltiples comercios locales tuvieron la oportunidad de conocer una serie de pautas e indicaciones por parte de la Guardia Civil y la Policía Local del municipio. En nombre de ambos cuerpos de seguridad, ofrecieron la sesión el teniente de la Guardia Civil, José Antonio Cordero, y el jefe de la Policía Local



Los ediles de Comercio y Seguridad Ciudadana en la sesión sobre seguridad.

en funciones, Domingo Reyes, contando con la presencia de los ediles de Seguridad Ciudadana, José Antonio Ruíz Dorado, y de Comercio, Reyes Romero.

Romero destacó que "este encuentro se trata de una iniciativa muy necesaria que además coincide con una petición por parte de los comerciantes de más información

sobre un tema tan importante como es la seguridad", a lo que la edil de Comercio añadió: "Espero que los comerciantes locales le saquen el máximo partido a estas indicaciones y, en cualquier caso, seguiremos sirviendo de puente entre comercios y seguridad en el caso de que necesiten más información y respaldo".

Por su parte, Ruíz Dorado afirmó que "desde el Ayuntamiento ponemos sobre la mesa todas las medidas posibles para velar por la seguridad del municipio", a lo que el delegado de Seguridad Ciudadana también hizo referencia al macroproyecto de innovación en el sistema de seguridad actual en el que se

enmarca la instalación de cámaras de videovigilancia, señalando su gran importancia a la hora de identificar a posibles autores de robos y hurtos.

Los responsables de los cuerpos de seguridad presentes facilitaron una serie de pautas y recomendaciones a los comercios para la protección y la implementación de la seguridad en sus locales y establecimientos, como la instalación y la correcta utilización de cámaras de videovigilancia, así como, la importancia de colaborar y testificar en caso de presenciar casos de hurto o robo, ya que puede ser crucial a la hora de identificar a la persona responsable del mismo. Asimismo, en la sesión se realizó una radiografía de la situación actual del municipio en cuanto a seguridad y se procedió a la resolución de dudas y cuestiones planteadas por los comercios.

Para cualquier consultas-propuesta-incidencias  
Servicio de Atención a la Ciudadanía



[www.facebook.com/larinconada.web](https://www.facebook.com/larinconada.web)



## #IGUALDAD salud de las mujeres

## 'Hablemos de salud' aborda la necesidad de los autocuidados

Hasta el mes de mayo se irán abordando en el CMIM temas específicos para la salud de las mujeres en coordinación con la Unidad de Gestión Clínica de La Rinconada

En el Centro Municipal de Información a la Mujer se retomaba el programa 'Hablemos de salud' con la primera de sus sesiones en este nuevo año. En total van a ser seis encuentros con profesionales de la salud que abordarán de manera específica aquellos aspectos del bienestar físico, psicológico y emocional específico para las mujeres.



Las delegadas de Igualdad y Salud dieron la bienvenida a las participantes.

La bienvenida contó con la presencia de la trabajadora social de los ambulatorios locales, Carmen

Cerero y de las delegadas Teresa Garzón del área de Salud y Noelia Ramírez, concejala de Igualdad,

que hacía referencia a la especificidad de los temas que se iban a abordar en este programa que ambas áreas coordinan. "Con este ciclo de conferencias que arranca en noviembre seguimos abordando temas específicos relacionados con la salud femenina porque si bien es verdad que hay aspectos que compartimos con la población masculina, hay otras cuestiones que nos afectan especialmente como mujeres y serán las que tratemos en estos encuentros".

Por su parte, la delegada de Salud expresaba el compromiso de su área en trabajar con diversos sectores de la población e invitaba a las muchas mujeres que se daban cita en la charla de ayer a

trasladar cualquier iniciativa o sugerencia que se pudiera trabajar. "Hay ya una programación diseñada desde el Ayuntamiento en coordinación con el centro de salud, pero es algo flexible y abierto a cualquier sugerencia o inquietud que nos pueda llegar".

La primera sesión llevaba como título '¡Doctora, no me da tiempo ni de mirarme!' y la encargada de impartirla era la doctora Luisa María Juan Santos que es médica residente en la Unidad de Gestión Clínica de La Rinconada. Durante dos horas se reflexionó en torno a lo necesario que es para las mujeres tener tiempo para ellas mismas, reservando espacios propios en el día a día. Optimizar el tiempo y velar por los autocuidados.

## El colectivo AMAMA imparte una charla sobre cáncer de mamá en el CMIM

Esta actividad se inserta dentro del programa 'Hablemos de salud' que llevan a cabo las áreas de Igualdad y Salud. La siguiente charla girará en torno a la menopausia y será el próximo 2 de marzo

La Asociación de Mujeres con Cáncer de Mama, AMAMA, ha impartido la charla 'Tócate para que no te toque' donde ha explicado cómo explorar para prevenir el cáncer de mama. Así, desde el colectivo han hecho hincapié en la importancia de la autoexploración de mama, ya que es un procedimiento de vital importancia para poder detectar anomalías para así evitar el desarrollo

del cáncer de mama; se debe realizar de forma regular examinando física y visualmente los senos.

La delegada de Igualdad, Noelia Ramírez, así como la responsable municipal de Salud, Teresa Garzón, han dado la bienvenida a las mujeres asistentes a esta actividad. Ramírez ha subrayado la importancia de "este tipo de charlas para poder cuidarnos y saber cómo hacerlo, y también para que se establezcan redes de sororidad en la que nos apoyemos y nos ayudemos las unas a las otras". También ha resaltado el trabajo que desde AMAMA realizan en cuanto a asesoramiento, apoyo y acompañamiento a mujeres con cáncer de

mama.

Por su parte, Teresa Garzón ha subrayado que "desde el Ayuntamiento estamos trabajando para seguir colaborando con AMAMA y esperamos poder seguir desarrollando nuevos proyectos". Con respecto al programa 'Hablemos de salud' ha subrayado que trata temas de diversas temáticas "con lo que esperamos resolver dudas, aclarar conceptos y trabajar temas relacionados con la salud de las mujeres".

AMAMA dispone de un Punto de Información a la Mujer con Cáncer de Mama ubicado junto al centro de salud Los Carteros.



Teresa Garzón y Noelia Ramírez en un momento de la charla de Amama.

**Más información:**

Con respecto a 'Hablemos de salud', son charlas gratuitas. Información e inscripciones: Centro Municipal de Información de la Mujer (C/ Alberto

Lista, 32). Teléfonos: 955.790.534/ 954.792.929.

Horario: lunes a viernes de 9.00 a 14.00 horas y martes de 16.00 a 18.00 horas.

## #EDUCACIÓN formación en salud a las familias

## Las escuelas infantiles municipales reciben formación en primeros auxilios

Desde el área de Salud se ha impartido un taller de dos horas a los padres, madres y familiares de los niños y niñas del centro para, de manera práctica, ayudarlos a saber actuar ante una emergencia infantil

El área de Salud del Ayuntamiento de La Rinconada vuelve a organizar una acción formativa sobre Primeros Auxilios. Esta vez, el taller iba dirigido a

madres, padres, familiares y conocidos de las niñas y niños usuarios de las Escuelas Infantiles municipales. Así, se han organizado tres jornadas: en la Escuela Infantil Almonazar, Santa Cruz y Gloria Fuertes, con las que se pretende facilitar los conocimientos y ayuda ante una emergencia infantil.

La delegada de Salud, Teresa Garzón, que estuvo presentando al instructor encargado, Jesús Insua, hizo referencia a la importancia de conocer las técnicas de soporte vital básico para mantener vivas a las personas en caso de emergencia. "Desde el área trabajamos en la formación en primeros auxilios y reanimación cardiopulmonar, con diferentes colectivos y edades. Esta sesión está centrada en intervenir a menores, a pequeños de 0 a 3 años,



Teresa Garzón y Jesús Insua en una de las formaciones.

**Los alumnos de Formación Profesional profundizan en Primeros auxilios**

Desde el área de Salud se ha formado a casi 150 estudiantes del IES San José para que sean capaces de detectar, analizar y abordar de forma eficiente situaciones de emergencias que puedan darse en su futuro entorno laboral o en su vida diaria.

pero de igual modo también actuamos en la etapa infantil. En los cursos 2º y 6º de primaria y 4º de la ESO, trabajan conocimientos necesarios, acorde a su edad, que puedan ser determinantes a la hora de salvar vidas". Entre los contenidos de la acción destaca la Conducta PAS (Proteger, Avisar y Socorrer), protocolo de actuación que cualquier persona debe conocer y llevar a cabo

ante la presencia de un accidente, los tipos de obstrucción de la vía aérea y cómo actuar ante asfixia o atragantamiento, las maniobras para desobstruir, posición lateral de seguridad cuando se está inconsciente pero respira y tiene pulso, cómo reconocer una parada cardiopulmonar y cómo realizar la reanimación, o actuar frente a heridas y cortes con vendajes y torniquetes.

#COEDUCACIÓN formación para el profesorado

## Igualdad imparte un taller para docentes sobre cómo abordar la violencia de género desde la escuela

Se trata de una guía didáctica para la prevención de la violencia de género en Infantil y Primaria basada en el cuento de 'Pepuka y el monstruo que le robó su sonrisa' de la pedagoga Estela Moreno Bermúdez

El Centro Joven La Estación ha acogido un taller de formación para docentes de Educación Infantil y Primaria sobre cómo abordar la violencia de género desde la escuela que ha llevado a cabo el área de Igualdad del Ayuntamiento de La Rinconada, en colaboración con la delegación municipal de Educación.

Se trata de una formación docente y la presentación de la Guía didáctica para prevenir la violencia de

género basada en el cuento de 'Pepuka y el monstruo que se llevó su sonrisa' de Estela Moreno, que permita al profesorado tener herramientas y orientaciones didácticas sobre cómo abordar, desde la infancia, la prevención de la violencia contra las mujeres. Esta formación, eminentemente práctica, ha sido realizada por la autora del cuento que es pedagoga y experta en violencia de género y malos tratos, con diversos premios y reconocimientos por su cuento y su proyecto para prevenir la violencia de género desde la infancia, entre los que se encuentran el Premio de Igualdad de La

Rinconada en su 20 aniversario, el Premio Meridiana 2020 a las Iniciativas Contra la Violencia de Género y el Premio Rosa Regás 2019 a Materiales Coeducativos Impresos. Como ha señalado la edil de Igualdad, Noelia Ramírez, que ha dado la bienvenida al taller a las personas participantes junto con el delegado de Educación, Antonio Marín, "en esta lucha por conseguir una sociedad igualitaria debemos destacar el papel clave e indispensable que desempeñan los centros educativos y los equipos docentes en particular, para introducir valores igualitarios, libres de prejuicios y de estereotipos



Antonio Marín y Noelia Ramírez junto a la ponente Estela Moreno.

sexistas, y proporcionar modelos de relación desde la igualdad, el respeto y el rechazo a cualquier tipo de violencia. La coeducación constituye la mejor estrategia para prevenir la violencia de género".

Por su parte, Marín ha subrayado que "vamos a seguir trabajando desde el Ayuntamiento en acciones y actividades coeducativas que con-

sideramos son indispensables para tener una sociedad justa e igualitaria en el presente y en el futuro. Con este taller queremos apoyar la formación docente en esta temática, ésta es una propuesta innovadora y a la vez muy necesaria, porque afronta el problema desde la base, desde la educación en edades tempranas".

## El Centro de Participación Activa '20 de Julio' indaga en el pie diabético

De la mano de un especialista en podología, conocieron los cuidados básicos del pie, cómo prevenir o tratar enfermedades y cómo influye la diabetes en él

El área de Salud del Ayuntamiento de La Rinconada ha realizado un nuevo taller sobre podología y diabetes, centrada en el pie diabético, para dar a conocer los cuidados básicos del pie y prevenir y tratar algunas enfermedades.

El podólogo Jorge Ramírez, con clínica en la calle Marchena de San José de La Rinconada, fue el especialista encargado de esta charla coloquio impartida en el Centro de Participación Activa '20 de Julio', a la que asistieron personas que padecen la enfermedad y usuarios del centro.



Las ediles de Salud e Igualdad con el podólogo y la presidenta del CPA.

"Es muy importante que nuestros mayores conozcan cómo la diabetes influye en el pie, que adquieran rutina, conozcan las pautas y estén al día en sus revisiones. De la mano de Jorge, único especialista del pie diabético en la zona norte de Sevilla, conocerán las problemáticas que pueden surgir si no se le presta atención al pie y preguntarán y resolverán todas sus dudas", explica Noelia Ramírez, delegada de Mayores, que dio la bienvenida a los asistentes junto a la delegada de salud, Teresa Garzón. Esta prevista una nueva charla en el CPA Pablo Picasso el próximo 8 de marzo a las 11.00 horas.

"Esperamos que la charla les sirva para conocer aspectos que no conocían y para ponerlos en aviso, que hagan de altavoces a sus conocidos y den a sus pies el valor que merecen" expone Garzón. "Estamos pocos concienciados de la importancia que tiene hacer revisiones periódicas en el podólogo y muchas personas diabéticas o prediabéticas ni conocen que la Seguridad

Social les cubre una revisión anual".

En la ponencia se trató la diabetes y cómo puede afectar en los pies. Se indicó que tener una buena higiene del pie es fundamental en todas las edades, pero tienen que tener especial cuidado los mayores, ya que una herida en ellos puede tener consecuencias importantes y especialmente las personas que padecen diabetes. Que deben conocer la problemática del pie diabético para prevenir, reducir o cuidar complicaciones en los pies y evitar males mayores. Así, se indicó que era importante, el lavado, secado, la hidratación y un uso de calcetines y zapatos adecuados. Jorge, recomendó a los asistentes utilizar calcetines blancos para observar en ellos cualquier mancha que haga detectar que en el pie hay una herida, puesto que con la diabetes es posible perder la sensibilidad del pie y por lo tanto no percatarse de un corte, ampolla o cualquier lesión que pueda infectarse, causar úlceras y desembocar en situaciones graves.

#PREVENCIÓN fomento de hábitos saludables

## Nueva edición del programa de higiene bucodental en las aulas

El área de Salud pone en marcha junto a Vitaldent revisiones para los escolares de último curso de primaria

El área de Salud del Ayuntamiento de La Rinconada tiene un convenio de colaboración con Vitaldent para que, los profesionales de esta empresa, realicen revisiones a los menores, como prevención y educación para la salud, en todos los centros de primaria del municipio.

Concretamente, Vitaldent, está actuando en el último curso de primaria, en sexto, para que los niños y niñas conozcan la impor-

tancia de una buena alimentación, cómo afecta ésta a la boca, sus cuidados y cómo actuar para prevenir caries y otras enfermedades.

"El objetivo es fomentar entre los estudiantes hábitos saludables para prevenir o detectar a tiempo enfermedades bucodentales, porque como en todo lo relativo a la salud, la prevención es clave para frenar males mayores y garantizar un perfecto desarrollo", explica Teresa Garzón, delegada de Salud, que acompañó a la empresa en su revisión al CEIP Los Azahares. "Hay que

trabajar los hábitos en la infancia, para que en su etapa adulta conserven sus dientes sanos sin problemas. Con esta edad, en torno a los 12 años, ya tienen las piezas definitivas, experimentan los cambios de la adolescencia, que influye a la boca, y empiezan a tener más independencia, por lo que es una edad clave para reforzar la práctica del cepillado y la importancia de la alimentación".

Los profesionales, además de hacer las revisiones individualizadas a los pequeños autorizados, realizan dinámicas participativas donde los alumnos y alumnas



Teresa Garzón junto con el equipo de Vitaldent en Los Azahares.

interactúan, explican sus hábitos y aprenden a cepillarse y a cómo tiene que ser su rutina diaria de higiene dental. Además, visualizan un pequeño video con el que trabajan y aprenden sobre las caries.

Tras las revisiones, los menores

reciben un informe a título informativo con el diagnóstico, que no será de carácter vinculante. "Nuestro objetivo es informar en caso de que se detecte alguna necesidad para que se tenga constancia, pero luego cada familia decide cómo actuar".

## Nueva entrega de fruta en los colegios para impulsar una alimentación sana

El Ayuntamiento continúa con la campaña de fomento de hábitos saludables entre la población escolar y ha hecho entrega de más de 3.500 plátanos a los niños y niñas de los centros educativos del municipio

El área de Salud realiza un segundo reparto de piezas de fruta dentro de su campaña de fomento de hábitos saludables, entre la población escolar del municipio, con la idea de prevenir la obesidad infantil y enfermedades asociadas.

En esta ocasión se ha hecho entrega de un plátano a cada niño y niña matriculado en alguno de



Antonio Marín y Teresa Garzón en el CEIP La Paz durante la entrega de fruta.

La finalidad de esta iniciativa es fomentar hábitos de alimentación saludables desde la infancia, pues ahí está la base para unos buenos hábitos en la edad adulta

los centros en infantil y primaria del municipio, con el objetivo de que ese día todos los menores hagan un desayuno saludable. La delegada de Salud, Teresa Garzón, acudió, junto al edil de Educación, Antonio Marín, al CEIP

La Paz en el momento del reparto y expuso que la finalidad de esta iniciativa es "fomentar hábitos de alimentación saludables desde la infancia, pues ahí está la base para unos buenos hábitos en la edad adulta. Esta es la segunda entrega, ya repartimos dos mandarinas a todos los escolares del municipio en el primer trimestre y para los próximos meses tenemos previsto hacer una tercera acción. Queremos que adquieran conciencia, que elijan desayunar fruta y que valoren la alimentación saludable, porque una adecuada nutrición es factor clave en el rendimiento escolar".

Por su parte, Marín, abordó la necesidad del "esfuerzo educativo en el ámbito familiar, para que esta forma de alimentación continúe". Y también hizo hincapié en la importancia del ejercicio físico y el juego activo frente al uso sedentario existente a causa de los dispositivos electrónicos.

### #COOPERACIÓN solidaridad rinconera

## Nueva recogida solidaria para Ucrania

El Ayuntamiento ha colaborado en una nueva acción que ha conseguido 3.000 kilos de alimentos para las personas afectadas por el conflicto bélico de este país

Las familias ucranianas de la localidad, representadas por Yulia Voritnyak y Natalia Krit, han organizado una nueva recogida de alimentos por los supermercados rinconeros para las personas afectadas por la guerra de Ucrania, que ha estado respaldada por el Ayuntamiento de La Rinconada

desde su área de Cooperación.

Durante la tarde del viernes y la mañana del sábado, voluntarios, de la red creada para la antigua recogida y nuevas incorporaciones, han estado en la puerta de Hermanos Jurado, Supeco, Lidl y los dos Mercadona de la localidad para recaudar productos de primera necesidad que desde el país en conflicto demandan, logrando un total de 3.000 kilos que serán enviados prontamente.



La delegada de Cooperación con las voluntarias solidarias.

La delegada de Cooperación, Trinidad Romera, se reunió tras la recolecta, en la nave municipal donde se encuentran los productos

para ser enviados, con las organizadoras y voluntariado de la acción para agradecerles la iniciativa y dejar todo preparado para que desde el

área se tramite su transporte.

"El pueblo ucraniano está devastado, sigue necesitando ayuda, sigue sufriendo la barbarie de la guerra, y La Rinconada vuelve a poner su granito y a mostrar su compromiso con las víctimas, una ayuda ininterrumpida que es de vital importancia para el país", destacaba Romera, que también avanzó que desde el área se sigue trabajando en ayudas para este país y otros proyectos humanitarios.

El pasado mes de abril, el municipio ya organizó una primera recogida de alimentos y productos de primera necesidad, artículos de higiene personal y sanitario en los supermercados que fueron trasladados a la frontera de Polonia y Ucrania.

### #EDUCACION día de la paz

## Alrededor de 600 escolares reivindican la paz y la no violencia

Los CEIPs Maestro Pepe González y Júpiter han realizado una marcha desde sus respectivos centros que ha culminado en el estadio Felipe del Valle con todo el alumnado participante

El 30 de enero se conmemora el Día Escolar de la No Violencia y la Paz porque en ese día de 1948 fue asesinado Mahatma Gandhi, líder pacifista que defendió y promovió la no violencia y la resistencia pacífica frente a la injusticia. Para reivindicar un mundo en paz, no violento, tolerante y diverso, los colegios Maestro Pepe González y Júpiter han realizado sendas marchas con todo el alumnado de sus centros que han culminado



Los dos colegios se unieron en el estadio Felipe del Valle.

do en el estadio municipal Felipe del Valle donde se han unido los 600 escolares participantes.

Todo ello ha contado con el

trabajo de la comunidad educativa, Ampas, familias, Protección Civil, Policía Local y las áreas de Educación y Deportes del

Antonio Marín: "Educar a nuestros niños y a nuestras niñas en la paz y la no violencia es una necesidad que debemos asumir"

Ayuntamiento de La Rinconada.

El alumnado, en los días previos, ha trabajado en clase diferentes temáticas que luego han representado a través de cartelera y colores en la marcha. Así, Infantil ha trabajado la ecología, primer curso la inclusión, segundo el no a la guerra, tercero la diversidad étnica, cuarto la igualdad de género, quinto el no al acoso escolar y sexto de Primaria la diversidad afectiva sexual.

Una vez en el estadio, un representante de sexto curso de cada centro leyó el manifiesto por la paz y para finalizar todas las personas participantes bailaron y cantaron 'Los niños queremos la paz'.

El delegado de Educación, Antonio Marín, que ha acompañado a los colegios en esta actividad, ha felicitado a ambos centros por la labor conjunta realizada. Además, ha subrayado "la importancia de que los colegios del municipio realicen actividades de coeducación como ésta de hoy. Educar a nuestros niños y a nuestras niñas en la paz y la no violencia es una necesidad que debemos asumir, porque estamos hablando de futuro, un trabajo desde edades tempranas que trabaje habilidades y capacidades para comprender y hacer reflexión crítica de su entorno y realidades".

# Deportes



Febrero 2023

tn@larinconada.es

de **La Rinconada**

El Tres Calles gana al Benalup y empatamos en Priego para aferrarse a la salvación

**tn:**



El San José se lleva el duelo ante el Rinconada por la mínima, gracias a un golazo de Mateos, en un partido marcador por la igualdad y la deportividad de ambos contendientes

## Derbi (IV)

Antonio Borrego

Locutor de Radio Rinconada



### Optimismo con los objetivos

El pasado derbi dejó un ejemplo de deportividad, de hermandad, de dos equipos cuyos dirigentes y aficionados compartieron bromas y espacio en las gradas del Felipe del Valle.

Deportivamente, el juego no fue muy vistoso, lo que dejó un partido feo, en cuanto a juego, pero pleno de emoción y con una igualdad que generaba una tensión porque la balanza podía inclinarse hacia cualquiera de los dos. Y lo hizo a favor del San José, gracias a un golazo espectacular de Mateos, que daba el triunfo a los de Josito.

Los cañameros pudieron sentenciar en la primera parte y los rinconeros darle la vuelta al marcador en la segunda, pero el marcador no se movería más.

No obstante, uno por la victoria y por la racha histórica de quince partidos sin perder, y el otro por la imagen ofrecida en el campo, permiten ser optimistas de cara a la consecución del Play Off y la permanencia, respectivamente, objetivos que persiguen ambos equipos.

Ahora con Alcalá y Mairena, los cañameros, y con Utrera B y Ventiplo, los rinconeros, se pueden adarar mucho los objetivos. Veremos que pasa.



Pepe Gallego, en el duelo disputado ante el Círculo Mercantil B.

#CTM SAN JOSÉ velocidad de crucero

### Remontada espectacular que no descarta la campanada

El Club Tenis de Mesa San José está de dulce. La llegada al club de José Manuel Zea y la recuperación de Pepe Gallego ha cambiado la dinámica de un equipo que ha ganado cinco compromisos de manera consecutiva y ha salido de los puestos de descensos para encaramarse a la mitad

de la tabla, a sólo una victoria del tercer clasificado y a dos del segundo, con seis jornadas aún por disputar, lo que no descarta que los rinconeros puedan dar la campanada y meterse en la lucha por el ascenso, un objetivo que, en principio, no estaba contemplado. Lo que sí parece claro

es que la idea inicial de generar una escalera de equipos para favorecer el crecimiento año a año de los jóvenes valores de la cantera, algo para lo que era imprescindible mantener la categoría del primer equipo, parece que se va a conseguir sin problemas, por lo que el gran objetivo de la entidad, con sus canteranos liderando el Ranking de la Federación Andaluza, se está cumpliendo con creces y augura un brillante futuro.

**BÁDMINTON mínima derrota en arjonilla**

## Retoma el liderato tras una semana

Tras perder su primer partido, ganaron de forma contundente a Paracuellos para auparse de nuevo a lo más alto de la tabla



Beatriz Corrales y Claudia Leal, en los dobles femeninos frente a Paracuellos.

El Club Bádminton Rinconada cosechaba en Arjonilla su primera derrota del curso. En un duelo muy igualado, que se decidía en el último individual y en el que los de Antonio Molina acudían plagados de bajas, los rinconeros cedían el liderato a su rival, aunque con un partido menos y una diferencia de puntos favorable en el duelo individual.

Sin embargo, el Bádminton Rinconada recuperó pronto la cima de la clasificación con una contundente victoria ante el Paracuellos (7-0). En un duelo en el que los locales recuperaron a Beatriz Corrales y a Leona Lee, que se estrenó en la competición,

no dieron ninguna opción a los visitantes.

Los rinconeros dependen de sí mismos para ser primeros de grupo y eludir así al IES La Orden en el cruce de semifinales del Campeonato Nacional de División de Honor.

Por otro lado, el próximo 11 de marzo, en la previa del encuentro que enfrentará a los rinconeros con el Universidad de Valladolid, la entidad rendirá homenaje a mujeres pioneras en la entidad y en el bádminton local a los largo de sus 34 años de historia, aprovechando la celebración, el 8 de Marzo, del Día Internacional de la Mujer.

**#BALONMANO pierde en utrera**

## La temporada acaba sin puntos pero con un gran aprendizaje

El Club Balonmano San José ha cerrado una de las que, posiblemente, haya sido la temporada más compleja de su historia reciente, desde su vuelta a la competición en categoría Senior. El equipo cambió de entrenador y la plantilla se renovó casi en su totalidad, dando paso a muchos jugadores que llegaban desde los escalafones inferiores, faltos de la experiencia necesaria en lides tan complejas

como las que implica una Primera Andaluza. José Antonio Salgado ha trabajado mucho con los jugadores y, aunque finalizan sus ocho encuentros sin sumar un solo punto, las rentas se han ido acortando, los rinconeros han ido siendo más competitivos conforme avanzaba la competición y se han sentado las bases para, en el próximo ejercicio dar un paso más para crecer.



Imagen de archivo del BM San José.

**#BALONCESTO tres victorias en sus últimos cuatro encuentros**

## Recupera confianza y se aleja de los puestos de descenso

El Club Baloncesto Wifiguay La Vega ha dejado atrás la espiral negativa que le perseguía desde la cuarta jornada de la primera vuelta. El equipo de Cristina Herrojo cerró la primera vuelta con una victoria en casa ante el Marchena, que llegaba al Agustín Andrade con los mismos guarismos que los rinconeros. Luego, lograron ganar al Tartessos Nebrija y, aunque perdieron en su visita a Alcalá, ante el PGSport, en un duelo en el que no estuvo Dani Guerra, volvieron a sacar la victoria, con apuros, ante el Baloncesto Guillena (76-73), en la vuelta del pivot, antes de descansar.



Cristina Herrojo da instrucciones durante un encuentro del Wifiguay La Vega.

**#TRES CALLES lucha sin cuartel por la permanencia**

## Convencido y concienciado de que sufrirá hasta última hora



Ahrhaf trata de frenar a un rival del Ilesño en una imagen de archivo.

El Tres Calles sigue haciendo gala, como en las últimas temporadas, de su irregularidad. El equipo es capaz de ganar al primer clasificado, pero luego puede naufragar ante el colis-

ta. Ello, unido a la gran cantidad de bajas que ha padecido la entidad, hacen que el único objetivo posible sea la permanencia y, ni mucho menos será fácil de conseguir.

Después de vencer en el Fernando Martín al Benalup FS y empatar en Priego ante el Boca FS, en un duelo que llegó a ir ganando 0-2, el equipo recibe en casa al Nevaluz Écija, un equipo que marcha tercero, pero ante el que no hay

**El Nevaluz es un mal rival para intentar sumar de tres, pero a los rinconeros no les queda otra que ganar**

margen de error.

Actualmente, el equipo marcha decimocuarto, a un punto de la salvación que marca ahora el Villalba FS y a cuatro del Almonte FS.

**#TERCERA ANDALUZA óptima segunda vuelta**

## Buenas sensaciones



David Fernández, en un duelo del Cañamera, que no renuncia al ascenso.

Los equipos locales de Tercera Andaluza viven un buen momento desde que comenzara la segunda vuelta. Así, el Cañamera ha vencido todos sus encuentros a la espera de recibir al DXT10, con el que se está jugando el primer puesto. Por su parte, el San José FS de Raúl Maldonado, a excepción de su

visita, precisamente, al DXT10, también cuenta sus encuentros por victorias y parece alcanzar la regularidad que le ha faltado al inicio de campaña y en los últimos años. Por último, el Tres Calles B también está cuajando buenos encuentros y resultados, si bien, en su último encuentro, caía con San Francisco de Paula.

#EL GRAN DERBI mínima victoria cañamera

# La igualdad y la deportividad marcan el partido del año

Un golazo de Mateos decide un duelo con poco fútbol, que tuvo una parte para cada equipo, en el que el viento fue determinante y en el que los azulinos acabaron con diez por expulsión de Selu



David López se lleva la pelota ante el acoso de Ángel y Dani Sánchez.

Cuarta entrega de 'El Gran Derbi', como se ha acuñado este partido. En esta ocasión, ambos llegaban en un buen momento. El San José con 14 partidos sin perder, a un solo envite del mejor registro histórico, en manos de Cristóbal Mejías, el año que el equipo ascendió a Tercera en el Ramón de Carranza. El Rinconada sumaba tres victorias por la mínima y nueve de nueve, desde la llegada de José Antonio Lara. Nadie quería perderse el partido y, por ello, en las gradas estaba el alcalde, Javier Fernández, acompañado por los ediles de Deportes, Rafael Fernández, y Hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos; así como los presidentes del San José, José María Rojas, y

Rinconada, Santiago Aragón, y el máximo responsable del Club Esfubasa, Antonio Vargas, invitado de excepción en el palco cañamera.

De antemano, se esperaba que el césped natural fuera determinante. Lo que no se esperaba fue el viento, un aliado para los azulinos en la primera mitad y para los blanquiazules en la segunda.

La primera mitad fue del San José. Después de un acercamiento que acabó en un centro que se paseó por el área de Álex Fernández sin encontrar rematador, el Rinconada, a balón parado, primero con una falta sobre Corriente en el vértice del área, y después con un córner botado muy cerrado, obligó a lucirse a Iván y a la defensa a multiplicar

esfuerzos. Pero después de eso, fueron los locales quienes asumieron el mando del partido y empezaron a rondar la portería rival. En el minuto 20 iba a llegar la jugada clave del

Un remate de Cuevas, a pase de Felipe, que se estrelló en el cuerpo de Iván, la más clara visitante

partido. Un balón que trabaja Said, que pone el centro a Mateos que estaba lejos de la portería y sin compañero al que darle la pelota. El brenero, sin dejarla caer, sacó un zapatazo espectacular que se coló sin que el guardameta pudiera hacer nada. Bien porque la ventaja le dio alas o porque la desventaja hizo que aparecieran dudas, o quizás por aquello del viento a favor, el San José vivió sus mejores minutos, dominando con daridad y haciendo sufrir al Rinconada.

La segunda parte empezó con el San José por delante en el marcador, pero con el Rinconada jugando con el viento a favor, que empezó a encontrar huecos, con balones al espacio y a la espalda de la defensa. Cuevas se marchó un par de veces de Manu Gallardo, y en ambas acabó en el suelo protestando un



Said protege el balón ante el acoso de Segura y la mirada de Mario Cuder.



El palco con el alcalde junto a los presidentes de ambos equipos.

segundo cartón amarillo para el central que Sousa Crespo no mostró. El Rinconada olía sangre, arries-

tería para él. Fue la más dura del Rinconada.

En los últimos minutos, Selu vio

Los rinconeros protestaron la no expulsión de Manu Gallardo, pero quien vio la roja fue el capitán, Selu

En los últimos minutos del duelo, apareció Alemán, capaz de contemporizar y llevar el duelo a su terreno

gaba más conforme pasaban los minutos y al San José le entraban dudas. Una jugada de Felipe acabó en un centro a Cuevas que disparó al muñeco, cuando tenía toda la por-

la segunda amarilla y el San José, acabó el partido con diez, pero supo defenderse para amarrar el triunfo y dejar los tres puntos en casa, que se celebraron como un ascenso.

#RINCONADA el traspie en el derbi no cambia nada

## Poner tierra de por medio

El Rinconada espera sumar en las próximas jornadas los puntos para cerrar la salvación



Estévez faltó al derbi por lesión, pero es de los más destacados.

La derrota en el derbi no ha afectado al Rinconada, ni a efectos de la clasificación, donde mantiene una renta de tres puntos respecto al descenso, como a nivel anímico, porque el equipo de Lara, pese a la derrota, dio la cara y demostró la línea ascendentes que viene acumulando en las últimas jornadas. Es cierto que tiene un calendario difícil, porque esta semana tendrá que recibir al Utrera B, el líder de la competición, y la próxima semana visitar la

Ciudad Deportiva Sergio Camerero Gil de Casariche para verse las caras con el Ventipito. Después el calendario se vuelve, en teoría, más asequible.

Pero la idea de los rinconeros es poner tierra de por

medio respecto a la zona de descenso para afrontar el final del campeonato con la tranquilidad necesaria y empezar a trabajar en un proyecto futuro en el que, seguro, se plantearán objetivos más ambiciosos.

#SAN JOSÉ empieza el tourmalet

## El calendario decisivo

Jugarán en Alcalá y Torreblanca, recibiendo en medio al Mairena y, tras recibir al Montequinto, jugarán en Morón y Utrera antes de ser locales con el Ventipito



Selu no podrá estar ante el Alcalá al ser expulsado en el derbi.

El San José se encuentra en zona de Play Offs a División de Honor, tras acumular una racha histó-

rica de partidos sin perder. Ahora, el equipo de 'Josito' Hernández tiene que jugarse las 'papas' en el

tramo más complicado del calendario. Y es que los cañameros visitan el Ciudad de Alcalá, donde espera el segundo clasificado, antes de recibir a un Mairena que trata de no descolgarse. Luego visitan al siempre complejo Torreblanca y, tras recibir a un Montequinto que lucha por la salvación, afrontan dos partidos a domicilio ante un histórico como el Morón y el Utrera B, intratable líder. Por último, para coronar este Tourmalet, los cañameros recibirán en el Felipe del Valle a otro de los aspirantes, el Ventipito.

Protagonistas



**Josito Hernández**  
Entrenador San José

El entrenador cañamero ha acumulado quince partidos sin perder, con lo que iguala el mejor registro histórico del equipo que tenía en sus manos Cristóbal Mejías, en una temporada que acabó con el ascenso a Tercera división en el estadio Ramón de Carranza.



**Marrufo**  
U.D. Rinconada

El jugador rinconero, que abandonaba en ambulancia el campo en el duelo ante el Mairena tras un aparatoso golpe en la cabeza, ha regresado a los terrenos de juego totalmente recuperado y sin consecuencias, sumando un importante refuerzo a la causa.



**Patronato de Deportes**  
Carrera Popular

El Patronato de Deportes del Ayuntamiento de La Rinconada ha abierto el plazo de inscripción, que se prolongará hasta el próximo 8 de marzo, para participar en la XXXVIII Carrera Popular San José, uno de los grandes eventos que se celebran en La Rinconada.

#MARCHA en santa luzia

Campeón de Veteranos



David Sánchez Montoya posa con la bandera de La Rinconada tras la prueba.

David Sánchez Montoya se ha proclamado Campeón Absoluto de Veteranos en Santa Luzia (Portugal) y llega en un gran momento al Campeonato de Andalucía y España, con el objetivo del Mundial en Torun (Polonia).

#SENDERISMO comienza la temporada de travesías

44 km para empezar



Uno de los paisajes de la travesía por los alrededores de Alhaurín de la Torre.

El Senderismo La Vega ha participado en la XII Travesía de Resistencia Jabalcuza-Jarapalos, en Alhaurín de la Torre, con tres integrantes del club, en la primera de la temporada valedera para la Copa Andalucía 2023.

#BTT en el pedroso y la luisiana

Loren Herrera, líder provisional del Circuito Provincial tras dos pruebas

El Circuito Provincial de Sevilla BTT Maratón 2023 arrancaba en El Pedroso una multitudinaria y calurosa primera prueba con la disputa de la 'VII Subida San Cristóbal'. Allí, Loren Herrera (Kazajoz-Petrogold-Try it) se coronaba tercero en la general y primero en la categoría Elite. Y una semana más, tarde, en La Luisiana, arrancaba era la Copa de Andalucía de Maratón, uno de los objetivos del biker rinconero para esta campaña con un recorrido durísimo de más de 100 km y 1.250 metros de desnivel.

Siete corredores llegaron en cabeza a la prueba, que se disputaron la victoria en el sprint final. Herrera era finalmente 5º

de la general y 3º de la categoría Elite, lo que le permite liderar la prueba antes de disputar una nueva etapa en Aznalcóllar.



Imagen del pelotón durante el desarrollo del recorrido de La Luisiana.

#AJEDREZ arranca la temporada

Comienza otra campaña histórica

Una nueva temporada ha dado comienzo para el Club Ajedrez San José, después del ascenso a División de Honor y su título en la Copa y la Supercopa de Sevilla. El primer equipo, ha sacado un empate a 2,5 en Córdoba, ante el Reina Brillante. Por otro lado, el primer filial de Primera Andaluza, perdía en casa por 1,5-3,5 ante el CAS Tahl. En Primera y Segunda Provincial, victorias ante Tussam B y Sierra Sur.



El Club Ajedrez San José sigue haciendo historia en este deporte.

Jugamos en Casa  
Radio Rinconada

XXII Trofeo  
al mejor  
jugador



A.D. San José

- 1. Albertó **55 pts**
- 2. Alemán **53 pts**
- 3. Pepe Calderón **48 pts**
- 4. Kisko **41 pts**
- 5. Mateos **40 pts**



U.D. Rinconada

- 1. Mario Cuder **41 pts**
- 2. Estévez **39 pts**
- 3. David Cuevas **31 pts**
- 4. Felipe Aragón **30 pts**
- 5. Edu de la Hera **27 pts**

#FIESTAS MAYORES concurso de carnaval

# 'Los niños' vuelven por la puerta grande y logran el primer premio

'No eres de Rinconada si no...' gana en chirigotas, donde 'Venimos por obligación' cierra la final en cuarta posición. En comparsas, 'Los Sureños' de 'Canguro' se llevan un tercer premio, así como los premios a la Copla a La Rinconada y al Mejor Tipo. 'El Andalú' se llevó el primero, revalidando el galardón del año pasado

Qué difícil es ser Jurado en La Rinconada. Después del veredicto, seguro que muchos aficionados tenían otra quiniela y habrían dado los premios de forma distinta, pero nadie podrá decir que los decididos por el jurado no son justos, porque tanto 'No eres de Rinconada si no...', que desde el pase de semifinales se habían metido a la gente en el bolsillo y que crecieron aún más en la final, como 'El Andalú', vigente primer premio en el Antonio Gala y



La chirigota 'No eres de Rinconada si no...' se llevó el primer premio.

los comparsistas de Morón, 'La suerte está echada', para continuar con la chirigota local, 'Venimos por obligación'. Luego la comparsa de 'Canguro', 'Los Sureños', con pasodoble recordando la trayectoria del autor, que lo escuchó dando un paso al frente de la agrupación con su guitarra en la mano y lágrimas en los ojos, visiblemente emocionado. Además del tercer premio, 'Los Sureños' se han llevado el Premio 'La Mora' a la Mejor Copla a La Rinconada, y la Aguja de Oro al mejor tipo, que entrega la Peña 'Los Fugaos'.

La chirigota de San Fernando, más allá de hacer disfrutar al público con sus ocurrencias, lo que fue reconocido con un segundo premio en la modalidad, hizo historia al ser la primera en participar en el Concurso desde fuera de la provincia de Sevilla.

Tras el descanso, llegarían la comparsa sevillana 'Ahora o nunca', los soldados de la cultura que recibieron el segundo premio del jurado, y la chirigota de los Paparazzis, 'El que la sigue la consigue', que llegó desde Dos Hermanas para, como ya hiciera en 2020, llevarse un tercer premio.

Y para terminar, los dos prime-

ros premios. 'El Andalú', la comparsa alcazaréña de Ramón Zamudio, que revalida el primer premio logrado el año pasado con 'Padre Nuestro', y que celebra su Cuartos de Final en Cádiz, donde anoche se hacía público que se habían quedado cerca del corte de

## La chirigota 'La boquita cerrá', hace historia al ser la primera agrupación de fuera de Sevilla

semifinales.

Y la chirigota de 'Los Niños', que después de un paréntesis tras 'El futuro de España', volvieron por la puerta grande, para reivindicar a Rinconada en sus letras, para exhibir descaro y poca vergüenza, con mucho humor... y para llevarse un primer premio muy merecido, que fue celebrado en la carpa por todo lo alto.

Enhorabuena a las agrupaciones y a los que, de una manera u otra, han estado trabajando para que todo salga a la perfección.



'Los Sureños', terceros en Comparsas, premio 'La Mora' y aguja de oro.



'Venimos por obligación', estuvo en la final con sus niños del Majuelo.



'El Andalú', primero en comparsas.



La chirigota, 'en buena compañía'.



Chirigota 'La boquita cerrá'.



Los presentadores del Concurso.

## Mila Sánchez y Félix Navarro presentaron un año más el certamen, con la Diosa del Carnaval 2023, Laura Casas

cuartofinalista en Cádiz, son dos primeros a la altura de la exigencia de un certamen que se ha colado, por méritos propios, entre los mejores de la provincia.

El alcalde, Javier Fernández, presente en la función final, puso en valor el trabajo de todas las agrupaciones, con un guiño especial a las de la localidad, y destacó, en el año en el que el Concurso comienza a ser Regional, la apuesta que en su día hizo el Consistorio y que "ha hecho que el nuestro, sea un carnaval de referencia en toda la provincia".

Una vez abiertas las cortinas, fueron desfilando las ocho agrupaciones finalistas. Comenzaron

AGRUPACIÓN	MOD	PROCEDENCIA	PUNTOS
No eres de Rinconada si no...	CH	La Rinconada	873
La boquita cerrá	CH	San Fernando	814,5
El que la sigue la consigue	CH	Dos Hermanas	811,5
Venimos por obligación	CH	La Rinconada	805,5
En buena compañía	CH	La Rinconada	393
Los colgaos	CH	Los Palacios	360,5
Los Motopapis	CH	La Algaba	358
Tú sabes cuánto te quiero	CH	Las Cabezas	337
Te lo digo a boca llena	CH	Isla Mayor	327,5
La Generación Z	CH	Carmona	326
Una chirigota dependiente	CH	San Juan de Aznalfarache	288
Curro	CH	Alcalá de Guadaíra	278
El Andalú	CO	Alcalá de Guadaíra	902,5
Ahora o nunca	CO	Sevilla	892
Los Sureños	CO	La Rinconada	844,5
La suerte está echada	CO	Morón de la Frontera	777,5
Los Lagrimistas	CO	Sevilla	373
Los Tiritas	CO	Mairena del Alcor	365,5
Soldados	CO	Carmona	364
Los Profetas	CO	Sevilla	343

## 'Los mi Alma', en la final del Falla en Cádiz

Optará a los premios en la modalidad de chirigotas junto a 'Los Viñanos', 'Los Desgraciaitos' y 'Amo escuchá (chirigota callejera)'

La chirigota de Antonio Álvarez Cordero, 'Bizcocho', estará en la Final, por segunda vez en su trayectoria tras lograrlo con 'No te vayas todavía' en 2017.

'Los mi Alma' son una de las sensaciones del concurso e, incluso, hay quien la considera favorita para llevarse el primer premio, algo que nunca ha pasado con un grupo de Sevilla. Antonio Pedro Serrano y Lolo Seda firmaron primeros premios, pero con grupo de Cádiz.

Junto a ellos, estarán 'Los Viñanos', de Manolín Santander y de Cádiz, Cádiz; 'Los Desgraciaitos', de Antoñito y Fermín, de Puerto



La chirigota de Antonio Álvarez, 'Bizcocho', 'Los mi Alma'.

Real; y 'Amo escuchá (chirigota callera)' de Molina, de Chiclana.

Por otro lado, la comparsa local 'Los Sureños', de 'Canguro', tam-

bién estuvo en el Falla y, aunque no pudo pasar las preliminares, dejó un gran sabor de boca a los aficionados en el Gran Teatro Falla.

**#IDIOMAS la rinconada bilingüe**

## Comienza 'Coffee Talk', espacio para conversar en inglés

Cada viernes, de 18:30 a 19:30, los jóvenes pueden mejorar sus competencias lingüísticas dialogando en un ambiente distendido en el Centro Joven La Estación

El área de Juventud ha puesto en marcha una nueva edición del programa Coffee Talk, encuentros para mejorar el inglés.

Cada viernes, de 18:30 a 19:30 horas, en el Centro Joven La Estación y con la colaboración de Abbla Idiomas, se realizan estas reuniones para que los jóvenes de la localidad, mayores de 14 años, puedan mejorar el dominio del idioma a nivel conversacional, a través de un método participativo y práctico, ampliar su vocabulario,

realizar estructuras gramaticales correctas y corregir errores.

'Coffee Talk' da la oportunidad a la juventud de reunirse y conversar en otro idioma, fuera del ámbito académico, en un ambiente relajado y distendido, para debatir sobre temas de actualidad, aspectos cotidianos interesantes para ellos o desarrollar diferentes situaciones sociales o laborales habituales.

La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, dio la bienvenida a los participantes y destacó la importancia del idioma, "que nos enriquece social y culturalmente y favorece a la empleabilidad". La

edil los animó a aprovechar al máximo estas sesiones y a participar en los diferentes proyectos que ofrece el área para acercar y facilitar la adquisición de competencias idiomáticas a los jóvenes. "Queremos una Rinconada bilingüe y ponemos a disposición de los jóvenes diferentes proyectos como la Oficina de Movilidad Internacional para asesorarlos en becas, empleo y programas en el extranjero, con Erasmus+ y Cuerpo Europeo de Solidaridad, que ofrece formaciones, intercambios y voluntariados por Europa. Además, somos Centro Eurodesk, pertenecemos a la Red Eures, acercamos las escuelas de idiomas, formamos en los idiomas más demandados para atención al público y turismo, proponemos iniciación a idiomas de cultura asiática e incluso organizamos, para los más pequeños, espectáculos, teatro y magia en inglés".

Las personas que quieren participar deberán inscribirse previamente en el Centro Joven La Estación, de forma gratuita.

Más información escribiendo a [informacionjuvenil@aytolarinconada.es](mailto:informacionjuvenil@aytolarinconada.es) o llamando al 954793900



Mercedes Bueno dio la bienvenida a los participantes del programa.

**#COEDUCACIÓN ciudadanía y fomento de la convivencia**

## Juventud sigue trabajando la salud sexual en los centros educativos

Dentro de la campaña 'Que no te cuenten stories', se está desarrollando en los recreos de los institutos adheridos juegos sobre salud sexual y educación afectivo sexual

El área de Juventud ha llevado a cabo unas jornadas, incluidas dentro del Programa de Ciudadanía y Fomento de la Convivencia, dirigida a la prevención y sensibilización de la población juvenil ante el VIH y otras ITS. Bajo el nombre 'Que no te cuenten stories. Tu salud sexual importa', alrededor de 300 jóvenes,

de los IES Miguel de Mañara, San José y Antonio de Ulloa, recibieron información, mediante juegos y acciones, sobre las enfermedades, sus consecuencias, propagación y cómo prevenirlas, pero también trabajaron el respeto y el apoyo a personas que han desarrollado la enfermedad, así como concienciarlos sobre la importancia de una educación sexual saludable.

Ahora, la campaña se extiende a los centros educativos, y en los recreos de estos institutos adheridos se están realizando dos juegos de gran dimensión

sobre salud sexual y educación afectivo sexual: la oca de la sexualidad y un trivial con preguntas de afectividad, igualdad o sexualidad, en los que pueden participar todo el alumnado que lo desee.

Asimismo, en la línea Promoción de la Salud, Hábitos y Calidad de vida del programa, se encuentra el taller 'Afectividad y Sexualidad', impartido en los cursos superiores de los IES locales, en el que, en 3 sesiones de una hora de duración, tratan contenidos como la sexualidad, orientación y diversidad, prácticas sexuales responsables, prevención de ITS, embarazos no deseados y distinguir y detectar formas de violencia sexual. Además, en los colegios, en 6º de primaria, se imparte el taller 'Afectividad y Crecimiento: Conocerse, quererse' donde se da a conocer al alumnado los nuevos cambios que les rodean, para ayudar así a que comprendan la nueva etapa vital que están experimentando y enseñarles una serie de herramientas personales para mejorar la calidad de vida en esta etapa.

"Con estos talleres pretendemos proporcionar a los y las adolescentes una formación afectivo sexual basada en la salud y el placer, en el fomento de la autoestima y la autonomía, en la libertad de elección desde el conocimiento, en la igualdad de mujeres y hombres y en el respeto a las diferentes orientaciones sexuales", explica la delegada de Juventud, Mercedes Bueno. "Es fundamental la implicación de todos y todas. La educación sexual sigue siendo una asignatura pendiente y en esa línea debemos seguir trabajando".



Alumnado de instituto local participando en la actividad.



Kheira y Guillermo junto a Pedro Sánchez.

## Miembros del Órgano de Participación Infantil y Juvenil de La Rinconada se reúnen con el presidente del Gobierno

Kheira y Guillermo se han sentado con Pedro Sánchez para exponer sus preocupaciones sobre salud mental, educación, medioambiente, pobreza y desigualdad y compartir las conclusiones del último Encuentro Estatal de Consejos de participación infantil

Varios chicos y chicas de los consejos locales de participación de infancia y adolescencia impulsados por UNICEF España, se han reunido con Pedro Sánchez, presidente del Gobierno, al que han expuesto sus preocupaciones, opiniones y propuestas sobre temas que les afectan directamente, como la educación, la salud mental o el cambio climático.

Concretamente, dos jóvenes del Órgano de Participación Infantil y Juvenil de La Rinconada, Kheira y Guillermo, han viajado hasta la Moncloa para participar en este encuentro. Kheira Zeineb fue la candidata a nivel local, y única de Sevilla, seleccionada por UNICEF como representante nacional para formar parte del grupo asesor que diseñó el último Encuentro Nacional de Consejos Locales de Participación de Infancia y Adolescencia, y también es miembro del Consejo Andaluz. Por su parte, Guillermo Mitchell también fue como representante local al Encuentro de Consejos Locales y fue invitado a participar en la presentación del libro 'UNICEF: 75 años defendiendo los derechos de la infancia', en el acto en el que el presidente se comprometió a invitarlos a dialogar en una nueva cita.

Este encuentro acaba de realizarse, y los jóvenes les han manifestado su preocupación por los problemas de salud mental que afectan a la infancia y la adolescencia y sobre los cuales, consideran, debería hablarse de manera más abierta. También creen que es importante que existan medios de ayuda y personas a las que acudir cuando sientan preocupaciones y malestar que puedan poner en peligro su salud mental, por ejemplo, en el entorno educativo.

Precisamente la educación es otra de sus grandes preocupaciones, destacando

Mercedes Bueno: "Jóvenes inconformistas, con presente y futuro que arriman el hombro para construir un proyecto común. Juventud que merece ser visibilizada"

las consecuencias que tienen los cambios legislativos sobre profesores y alumnos, así como la necesidad de eliminar barreras arquitectónicas en los centros y de educar en principios de igualdad y diversidad. La desigualdad y la pobreza que afectan a la infancia también han sido temas presentes en la agenda de la reunión con Pedro Sánchez, pues los chicos y chicas advierten de que la igualdad de oportunidades impacta de manera directa en su presente y futuro.

Por último, los adolescentes han incidido en la importancia de cuidar el medio ambiente frente a la alarmante crisis climática, así como en la necesidad de reforzar los recursos de las zonas rurales, que, según explican, a menudo están mal comunicadas o presentan problemas de acceso a internet.

Junto a todos estos desafíos, el grupo ha aportado sus propuestas y compromisos como parte activa de la solución a los problemas que les afectan. Todo ello está recogido en el Manifiesto del VII Encuentro Estatal de Consejos locales de participación de infancia y adolescencia en el que participaron casi 200 niños y niñas.



Durante el encuentro con el presidente del Gobierno de España.

#SALUD paseo de la unión

## Nueva ubicación en San José para la Clínica 'La Unión'

Yolanda Ramírez traslada su centro a la calle Raimundo de la Fuente Romo, continuando el Paseo de la Unión y manteniendo la buena conexión con el transporte que precisan sus pacientes

Desde que la Clínica 'La Unión' abriera en 2017, estuvo en la avenida homónima hasta que en abril del pasado año se mudó a la nueva dirección, siguiendo un poco más abajo y pasando la conocida como rotonda de Emasesa.

Yolanda Ramírez es fisioterapeuta y gerente de la clínica, quien tuvo claro en todo momento que la nueva ubicación debía



Yolanda Ramírez en el exterior de la clínica.

seguir facilitando la conectividad del transporte público con la lle-

gada a su clínica, crucial para sus pacientes, y la accesibilidad, con

elementos como zona reservada para discapacitados frente a la entrada.

Y es que 'La Unión' es una clínica de rehabilitación que se dedica principalmente a la recuperación de pacientes tras accidentes de tráfico, atendiendo también a clientes con otras patologías.

Tras que Yolanda terminase Fisioterapia en 2001, trabajó en Milán e Inglaterra, y a su vuelta decidió montar la clínica en La Rinconada, donde se encuentra feliz de haber emprendido con su propio centro y en su propio municipio, atendiendo a muchos vecinos tanto de la localidad como de municipios vecinos y Sevilla.

Formando un equipo de tres fisioterapeutas y un médico rehabilitador, la Clínica 'La Unión' ofrece servicios de fisioterapia, rehabilitación, traumatología y

psicología.

Todo ello en un amplio y espacioso local que cuenta con un completo equipo de aparatología en mecanoterapia y materiales, como aparato de magnetoterapia, calor con infrarrojos, pesas, lastre...

Además, la Clínica 'La Unión' trabaja con todas las aseguradoras que se encuentran en el convenio de UNESPA, y los pacientes cuentan en este centro con todo el proceso que necesitan, ya que el médico del mismo puede prescribir la rehabilitación y el alta.

El horario es de lunes a viernes de 9:30 a 13:30 horas y de 15:30 a 20:30 horas.

Más información en su web [www.cmlaunion.com](http://www.cmlaunion.com) y contactando en el 955 494 252 / 621 205 525 o por correo electrónico en [contacta@cmlaunion.com](mailto:contacta@cmlaunion.com)

#MODA calle marid, nº 86

## Nuga Moda y Complementos se traslada al número 86 de la calle Madrid

El espacio dedicado a ropa de mujer ya cuenta con la colección de nueva temporada en su nueva ubicación

Nuga Moda y Complementos es desde hace más de tres años conocida en la calle Madrid. Una tienda de ropa femenina que tras su traslado el pasado mes de septiembre, sigue ubicándose en la misma calle pero en un número distinto.

Así, Rocío continúa recibiendo a su clientela muy cerca de donde siempre, con una sonrisa y dispuesta a ayudar con su asesoramiento, consejos y confianza a la cliente que lo precise.

En Nuga Moda y



Rocío y la edil de Comercio en la nueva tienda.

Complementos es el lugar donde las mujeres que buscan tanto ropa casual para el día a día como para ir más arreglada, la encon-

trarán, además a la última y con estilo joven y elegante, a un precio de lo más económico. Igualmente, es posible encontrar

Además, cuenta con tarjeta de fidelización para sus clientas, de forma que cada compra en Nuga y Complementos permite la realización de descuentos

pijamas y calcetines. Además, cuenta con tarjeta de fidelización para sus clientas, de forma que cada compra en Nuga y Complementos permite la realización de descuentos.

Actualmente, cuenta ya en tienda con la nueva temporada de primavera: blusas, pantalones, camisas y mucho más de vivos colores y estampados. Tanto para citas informales como para las celebraciones que tienen lugar en esta estación.

Y es que, además de acudir al 86 de la Calle Madrid, donde se ubica, también es posible ver todas las novedades en sus fotos y vídeos en [@nuga\\_moda\\_y\\_complementos](https://www.instagram.com/nuga_moda_y_complementos) en Instagram y en Facebook.

Su horario es de 10:00 a 13:30 horas y de 17:30 a 20:30 horas.

complementos de originales diseños, como bolsos y una gran colección de bisutería, con pendientes y colgantes de acero inoxidable.

También dispone de lencería,

#PANADERÍA calle cultura, nº 42

## Abre en la calle Cultura un nuevo Polvillo en San José con diferentes tipos de pan, dulces y chacinas

Marina quería abrir su propio negocio y así ha hecho de la mano de Polvillo, un nuevo negocio que desde comienzos del pasado mes de enero se suma a la gran oferta comercial del cruce de la calle Cultura con la Calle Madrid, en San José de La Rinconada. Se trata de una tienda de alimentación en general en la que además de pan es posible encontrar muchos más productos.

Hay pan de muchísimas clases, que además de en el mostrador también puede pedirse por encargo: pan de lino, pan verde, integral, de pasas y nueces, de centeno, y muchos más, así como bocadillos. También empanadas y tartas, por encargo, y una amplia gama de pastelería, tanto fina como palmeras, cañas, bombas de chocolate y un largo etcétera. También es posible dar con una gran selección de chaci-



Marina junto a la delegada de Comercio en su nuevo negocio.

nas, así como snacks, bebidas frías y algunos productos de mantenimiento del hogar.

Este Polvillo de la Calle Cultura se encuentra en el número 42, frente al CEIP Júpiter, y su horario es de lunes a viernes de 7:00 a 16:30 horas y de 17:30 a 20:30 horas, sábados de 8:00 a 16:30 y de 17:30 a 20:30 y domingos de 8:00 a 15:30 horas.

Se encuentra también en [@polvillocultura](https://www.instagram.com/polvillocultura) en Instagram y Facebook, donde Marina publica los productos que van llegando a la tienda. Para encargos, contactar en el 611 72 98 66.

# Cultura

"A esta programación sumamos Esprim, escenarios de primavera, donde volveremos a sacar las artes escénicas a la calle y Estación de las Letras, nuestra particular Feria del Libro"

## Esta primavera, Cultura pone en marcha un engranaje perfecto de artes escénicas, teatro de calle y libros



Presentación de la programación de primavera de los teatros.

Programación plural y potente para los centros culturales de La Villa y Antonio Gala que suman 14 espectáculos. Apoyo a la creación andaluza. Compañías prestigiosas como La Zaranda o artistas de renombre como El Brujo. Danza, teatro, flamenco, música y títeres. Se suman Estación de las Letras y Esprim

El hall del Centro Cultural de La Villa ha acogido la presentación de la programación de primavera de los Centros Culturales de La Rinconada, una programación potente que apuesta, en estos meses, por compañías andaluzas con proyección nacional e

internacional y suma una primavera en el municipio que respira artes escénicas, literatura y arte callejero. El alcalde, Javier Fernández, y la delegada de Cultura, Raquel Vega, que han presentado el programa de los próximos meses, han estado acompañados por un nutrido grupo de artistas que estarán sobre las tablas de los teatros municipales.

Raquel Vega ha subrayado que "nos esperan tres meses repletos de Cultura en todas sus manifestaciones. Es una programación potente que demuestra cómo La Rinconada entiende la Cultura, la protege y la cuida como un bien esencial. Estamos en una direc-

ción totalmente opuesta a la línea de recortes de otras administraciones y empoderando a la cultura para que sea accesible, fundamentalmente con recursos propios y apoyando planes de reactivación de la contratación cultural". Así ha referido que "la oferta es plural, está vigente, dirigida a todos los públicos y sensibilidades, apoya a compañías que lo están pasando mal, como el Ballet Flamenco de Andalucía, confía en la creación andaluza para que el talento sea profeta en nuestra tierra y no se fugue a otras comunidades autónomas. Contamos con compañías de mucho prestigio a nivel nacional, reconocidas con premios Lorca, que han salido de ferias notables y de honda trayectoria en Andalucía. Al mismo tiempo confiamos en la creación local, en los jóvenes valores y abrimos nuestros teatros a referencias como El Brujo o Mayte Martín, que son también reclamos considerables desde el punto de vista de la calidad de sus trabajos. Una programación plural, para todos y para todas, donde La Rinconada demuestra con hechos su confianza y su apuesta por la Cultura".

Por su parte, el alcalde ha destacado la "apuesta política por la Cultura que pone a La Rinconada en el centro, con una programación del nivel de municipios de 150.000 habitantes. No somos inconformistas y vamos a seguir avanzando, proyectando y apoyando a compañías y creadores, como hasta ahora venimos haciendo, sin recortes y apoyando la Cultura, porque implica progreso e implica desarrollo. Nos ocupan los recortes autonómicos en

materia cultural y vamos a estar del lado de la creación andaluza, porque no podemos dar un paso atrás en algo tan importante". El primer edil ha

señalado que "estamos ante un sector que moviliza 60.000 puestos de trabajo directos y un importante tejido empresarial y eso hay que protegerlo".

### Tres meses repletos de Cultura

La programación de los teatros da inicio el 3 de marzo con Isabel Vázquez y Elena Carrascal con 'Archipléago de los desastres', siete nominaciones a los Premios Max 2023, un espectáculo de danza que habla de vulnerabilidad, del miedo y del fracaso.

Avaladas por el público, vuelve Sofía Aguilar Producciones de Arte y Sala Cero Teatro Producciones con el inspector Vilanueva y el agente Jiménez con 'El crimen del palodú' y 'El asesino de la regañá', basados en las novelas homónimas de Julio Muñoz Gijón.

Hablar de La Zaranda Teatro Inestable de Ninguna Parte es hablar de una de las compañías más veteranas y personales de la escena española, Premio Nacional de Teatro en 2010. A La Rinconada llega con 'La batalla de los ausentes', la conmemoración de una batalla olvidada que reúne a los exiguos restos de una tropa.

Mayte Martín, una de las cantaoaras de mayor prestigio del panorama actual del flamenco trae al municipio 'Regálame esta noche' que reinventa piezas del repertorio latino.

La Rinconada conoce y ha disfrutado del talento de Marco Vargas & Chloé Brulé, de su visión compartida de entender el baile flamenco como danza. 'Colección privada' es una invitación para visitar su galería de baile.

'Hito' es la pieza en la que se han encontrado los bailarines Akira Yoshida y Chey Jurado, donde muestran la mera existencia de dos amigos buscando algo tan simple como el vivir.

Estrenado en Festival de Teatro Clásico de Mérida, Rafael Álvarez, El Brujo, llega con 'Los dioses y Dios'. El camaleónico actor responsable de la

versión, la interpretación y la dirección vuelve a dar otra lección de interpretación. Maluka Peka lleva desde 2002 conectando con la infancia a través de sus propuestas. 'Aquí no llueve', Premio Infantil Escenarios de Sevilla, plantea cuatro caminos a la escuela en distintos lugares del mundo y con circunstancias peculiares.

El Ballet Flamenco de Andalucía danza que habla de vulnerabilidad, del miedo y del fracaso. Vuelve con 'Triptico', donde la triple idea se sustenta igualmente en tres patas: las disciplinas de flamenco, danza estilizada y danza bolera.

La artista Joana Jiménez trae 'Conversiones'. Acompañada por el maestro Alejandro Cruz al piano y el bailar Alberto El Romero.

Lo local también tiene cabida en esta programación. Así de la mano del Centro de Artes Escénicas y Visuales de La Rinconada y del área de Cultura se celebra la Gala por el Día Mundial del Teatro. 'Mariajoneta' es la propuesta de la Asociación Cultural La Loba, una pieza seleccionada para el 21 Festival Escena Móvil de Arte y Diversidad de la ciudad de Sevilla. También La Loba llega con la gran final de El Rinconero Talent Show.

"A esta programación sumamos Esprim, escenarios de primavera, donde volveremos a sacar las artes escénicas a la calle y Estación de las Letras, nuestra particular Feria del Libro, que ocupa los meses de primavera y que volverá a contar con firmas nacionales de primer nivel y que sitúa al municipio en epicentro de las letras y la creación", ha apuntado Vega.

#### Venta de entradas

Pueden adquirirse a través de la web [entradas.larinconada.es](http://entradas.larinconada.es). También presencial en La Villa, de lunes a viernes de 10.00 a 13.00 horas o desde una hora antes del comienzo del espectáculo.

### #FERIADELLIBRO letras y creación

## Estación de las Letras 2023 reconoce a Almudena Grandes con el Premio Factoría Creativa de las Letras Honorífico

También reconocerá a la escritora y periodista Marta Robles y entregará el galardón a las letras iberoamericanas a Carmen Posadas. La Feria del Libro de La Rinconada da inicio el 21 de marzo con el pregón inaugural a cargo de la periodista y escritora Mercedes de Pablos

El área de Cultura ya está inmersa en una nueva edición de Estación de las Letras, la Feria del Libro de La Rinconada, en la que, durante tres meses, autores y autoras de primer nivel y firmas locales, se dan cita en diferentes espacios del municipio para presentar sus últimos trabajos.

"Un proyecto semilla que hace partícipes a colegios e institutos de la



Carmen Posadas.

localidad, de la mano de la Fundación José Manuel Lara (Planeta), para el fomento a la lectura y a la escritura desde edades tempranas, donde el alumnado sigue siendo protagonista con encuentros con autores y autoras del panorama nacional e internacional, con animación a la lectura, artes escénicas y continuando con el Pacto por las Letras junto a la Fundación, bibliotecas municipales, centros educativos y librerías y editoriales del municipio", señala la delegada de Cultura, Raquel Vega.

Vuelve a contar la Feria con el escritor y periodista Fernando

Iwasaki al que se suman, también como mentoras, la autora Eva Díaz Pérez que va a llevar cabo una Mesa de creadoras andaluzas y la periodista Mercedes de Pablos. Será ésta última la encargada de abrir Estación de las Letras con el pregón inaugural el próximo 21 de marzo. De Pablos, estrechamente vinculada a la cultura y a la igualdad de género, ha trabajado en la Cadena Ser, en Canal Sur Radio y Canal Sur Televisión, en Radio Nacional o en Radio Cadena Española, entre otros medios de comunicación y actualmente es colaboradora del Grupo Joly. Fue la

primera directora de Canal Sur Radio, así como la primera directora del Centro de Estudios Andaluces dependiente de la Consejería de Presidencia de la Junta de Andalucía, cargo que ocupó tras su salida del Ayuntamiento de Sevilla.

Especial atención a la novela negra en esta edición, así como un homenaje a Saramago y a Almudena Grandes que recibirá el Premio Factoría Creativa de las Letras Honorífico.

Asimismo, la escritora Marta Robles será también reconocida con el Factoría Creativa de las Letras 2023 y la escritora uruguaya Carmen Posadas con el Factoría Creativa de las Letras Iberoamericanas.

En breve toda la información.

## Museo Escuela, un proyecto que lleva el arte a los centros educativos

El área de Cultura y el Museo de La Rinconada ponen en marcha esta iniciativa piloto en el CEIP Los Azahares a través del cual diferentes artistas del municipio recrean obras de diferentes movimientos y períodos pictóricos y arquitectónicos para impulsar el conocimiento en torno a la historia y a las artes plásticas

Desde 2017, diferentes artistas dejan su impronta en diferentes espacios del municipio, una forma de democratizar el arte y disfrutar de obras de arte que forman parte de la escena urbana. Se trata del Museo Urbano al Aire Libre, una iniciativa del área de Cultura que ahora da un paso más en esa idea de acercar el arte y la cultura a todos los sectores de población. Así, de la mano del Museo de La Rinconada, ha puesto en marcha el Museo Escuela en el colegio Los Azahares, en coordinación con el Ampa y el centro educativo, para poner en valor el arte.

El Museo Escuela ha dado inicio con la obra 'Niñas en el mar' de Sorolla que ha

recreado la artista Marisa Serrano. Fue esta misma artista quien pintó una serie de tres murales en el exterior de este centro y ha contribuido a dar forma a este proyecto.

El cuadro de Marisa ya luce en uno de los pasillos del centro y ha sido colgado en presencia de escolares, en un acto que ha contado con la delegada de Cultura, Raquel Vega, el edil de Educación, Antonio Marín, la directora del Museo de La Rinconada, Maribel Rodríguez Achútegui, el director del colegio, Salvador Sánchez-Herrera y miembros del Ampa.

La responsable municipal de Cultura ha subrayado que "este es un proyecto piloto que esperamos que penetre en la idea de extender la cultura y el arte en nuestro municipio. Llevaremos el arte a la escuela a través de un paseo, un recorrido por diferentes movimientos pictóricos y períodos arquitectónicos recreados por artistas del municipio". Además, ha señalado que "el objetivo es que el arte sea tomado como recurso educativo, mediante el cual se impulse al alumnado

en el interés por su historia y las artes plásticas, y que se incluyan actividades programadas en torno a las intervenciones artísticas, involucrándolos en ese proceso creativo".

Por su parte, el delegado de Educación ha valorado muy positivamente "un proyecto en el que el alumnado conoce la historia del arte, sus diferentes manifestaciones, se forma y trabaja su propio criterio, impulsa la creatividad de los y las escolares y les permite conocer a artistas del municipio".

La iniciativa contempla intervenciones artísticas tanto en el interior del centro como en el exterior. Así, en el exterior del edificio, Marisa Serrano y Ángel Castilla van a realizar un friso que hará un recorrido por la historia del arquitectura, desde el dolmen, pasando por la época clásica, los arcos islámicos, góticos, romanos, renacentistas, barrocos, modernistas y el movimiento Bauhaus.

En el interior, además del ya mencionado de Serrano sobre la obra de Sorolla, esta pintora va a reproducir al óleo y pintura acrílica, así como técnica mixta, las



La delegada de Cultura presenta el proyecto al alumnado del centro.

obras: 'La Gioconda' de Leonardo Da Vinci, el lateral de 'El Jardín de las Delicias' de El Bosco, 'La ventana abierta' de Henri Matisse y 'El Grito' de Edward Munch.

En pintura mural Rafael Herrera López recreará el fresco de la Sala de los Reyes de La Alhambra; Ángel Castilla Olmedo pintará una escena de caza de las cuevas de Altamira y un friso con 14 dioses egipcios. Por su parte, Laura Delgado Hens y Castilla van a realizar una composición

de 12 escenas en platos griegos.

"Hacemos un recorrido por la prehistoria, el mundo clásico, la Edad Media, el Gótico, el Renacimiento, el Barroco, el primitivo Flamenco, el Expresionismo, el Fauvismo, el Impresionismo o el Modernismo, movimientos artísticos que reflejan la evolución de la humanidad en los diferentes períodos históricos", ha apuntado la directora del Museo de La Rinconada.

## Rafael Herrera suma nuevas intervenciones artísticas al Museo Urbano al Aire Libre



El artista junto a los ediles de Educación y Cultura y el director de Cultura.

Este artista local ha intervenido en uno de los transformadores del entorno del teatro de La Villa, siguiendo un hilo estético y gráfico en el que hace un homenaje al fotógrafo Philippe Halsman. Tiene previsto dos intervenciones más en otros transformadores de la zona

Desde 2017, diferentes artistas dejan su impronta en diferentes espacios del municipio, una forma de democratizar el arte y disfrutar de lienzos que forman parte de la escena urbana. Se trata del proyecto del área de Cultura, en coordinación con el Museo de La Rinconada, Museo Urbano al Aire Libre, que cuenta ya con 17 intervenciones a la que ahora se suma la del artista local Rafael Herrera, en el transformador situado en la calle Vereda de Chapatales junto al edificio de las 51 viviendas de protección oficial.

Rafael Herrera es un joven del municipio que hizo el bachillerato de Arte en el IES Camen Laffon y

el Grado de Tatuaje en el Instituto Andaluz de Enseñanza. Herrera se inclina por el realismo en el arte y el microrealismo en el tatuaje artístico. Además, trabaja la pintura mural como vehículo de promoción y desarrollo de sus facultades como artista y especialmente como pintor realista. En breve se marcha a Nueva York y Los Ángeles como artista invitado para seguir desarrollando su faceta creadora.

En este proyecto, que lleva a cabo en el entorno del Centro Cultural de La Villa y que se encuentra ya en su fase final, el artista está realizando tres pinturas murales basadas en las imágenes del fotógrafo Philippe Halsman con el que, tal y como señala Rafael Herrera "pretendo hacer un homenaje a este fotógrafo conocido por sus retratos de personajes célebres y por la serie de fotografías mundialmente conocidas

llamadas Jum Pictures. Toda su trayectoria artística ha estado vinculada a las artes escénicas y visuales".

Así, en esta primera intervención, en la cara principal ha pintado la fotografía que Halsman hizo a Dalí, en un lateral una de las famosas fotografías de la serie Jump y en la pared posterior está pintando a Jean Cocteau, artista multidisciplinar. Asimismo, Herrera tiene prevista dos intervenciones más en transformadores también del entorno de La Villa, junto al Centro de Formación Juan Pérez Mercader y en el ubicado en el parque adyacente. La delegada de Cultura, Raquel Vega, que ha realizado una visita a esta intervención mural junto al artista y el edil de Educación, Antonio Marín, ha felicitado a Rafael por su "estilo y personalidad que demuestran una profesionalidad y talento a destacar con mucho futuro por delante".

Con respecto al Museo Urbano ha subrayado que "La Rinconada es una ciudad comprometida con las artes en sus distintas manifestaciones y apuesta de modo progresivo por la incorporación de la pintura y la escultura en la transformación de la escena urbana. Este es un proyecto que lleva arte a las calles y a las plazas, que apoya el talento local de nuestros artistas y que se empieza a extender a los centros educativos con el proyecto piloto que estamos llevando a cabo en el colegio Los Azahares".

## Javier Barbero, Premio Carmen al Mejor Cortometraje Documental por 'Nos acompañamos'

Natural de Pozoblanco y residente en La Rinconada, el cineasta ha ganado con un retrato íntimo de sus abuelos rodado durante seis años. También ha contado con la rinconera Setefilla González Naranjo para montar el corto

'Nos acompañamos' (Fourminds Films y Acheron Films) es la cinta del joven cineasta cordobés, afincado en La Rinconada, Javier Barbero, que se ha alzado con el Premio Carmen al Mejor Cortometraje Documental en los Premios que otorga la Academia de Cine de Andalucía y distinguen a las mejores producciones andaluzas del último año.

Como el propio autor señala: "Mis abuelos me regalaron una Canon 6D cuando les dije que quería dedicarme al cine. Años más tarde, utilicé esa misma cámara para grabarlos en sus últimos años de vida. Mientras filmaba, me preguntaba qué iba a pasar cuando uno de los dos falleciera, qué pasaría cuando estén el uno sin el otro". Así, Barbero ha filmado un retrato íntimo de sus abuelos, un acto de amor hacia su familia. Durante su discurso, tras recibir el premio, agradeció a éstos que los hubiese dejado grabarlos. "En un período en el que mi abuelo tuvo que cuidar de mi abuela en una época muy difícil. Mi abuela desgraciadamente ha falleci-

do, pero pudo ver el cortometraje en una proyección que hicimos en el cine de mi pueblo (Pozoblanco) y para mí ese fue el mayor regalo que puede hacerle a ella". También ha participado en este corto la rinconera Setefilla González Naranjo como montadora del mismo.

Javier Barbero Montes estudió Publicidad y Relaciones Públicas en la Universidad de Sevilla y después el curso profesional de Cámara y Postproducción en Escuela Arte Granada, donde ganó el premio a mejor proyecto del curso con su cortometraje 'Fútbol 122'. Empezó a trabajar como auxiliar de cámara en largometrajes de directores como Jesús Ponce o Juan Miguel del Castillo, hasta que en 2016 fundó la productora Fourminds Films en Granada. Actualmente, está escribiendo su primer largometraje, 'La cuarta edad', cuyo guion ha sido seleccionado en los laboratorios de Sources 2 Europa Media Creativa, Cine Qua Non Lab de México y My First Script del Zagreb Film Fest. Su primer corto fue 'Los ojos de Érebo' (2021).

Por otro lado, el área de Cultura está colaborando con un nuevo trabajo del cineasta, el corto 'Siembra', por el que una distribuidora importante, Agencia Freak, ha decidido cogerlo para empezar su distribución en breve.



Javier Barbero con su Premio Carmen al Mejor Cortometraje.

# Radio y ocio

Como cada año, Radio Rinconada emitió una programación especial con motivo de la celebración del Concurso de Carnaval

## La Radio, testigo del primer Carnaval Regional

Despliegue especial del 104.7, que trasladó su centro de operaciones al Antonio Gala para llevar en directo y de forma íntegra, el desarrollo del Concurso de Agrupaciones



Javier Fernández, durante la entrevista con Sergio Moreno, en la gran Final.



Félix Navarro, Laura Casas y Mila Sánchez, sobre las tablas del Gala.

Desde su nacimiento, en el año 1999, Radio Rinconada ha sido una invitada de excepción en el Carnaval de La Rinconada. Sin faltar a una sola edición, el equipo técnico de la emisora se ha trasladado año a año al Antonio Gala para llevar, a través de las ondas, el desarrollo íntegro del

Concurso de Agrupaciones.

En un principio, la celebración se llevaba a cabo durante un fin de semana, en el que las agrupaciones, exclusivamente locales, cumplían dos pases -sábado y domingo- y, una semana más tarde, ya con el Carnaval en la calle, se conocía el

veredicto del Jurado.

En 2010, la Radio fue testigo directo del primer Carnaval provincial. Se abrían las puertas del concurso a toda la provincia de Sevilla, crecían el número de agrupaciones, los días de concurso, el despliegue de medios para atender el crecimiento del certamen, las imágenes de televisión, la emisión en streaming, los directos... todo ello ha ido engrandeciendo la fiesta, que se ha ido modernizando y avanzando hasta convertirse en uno de los carnavales de referencia en la provincia. De todo ello, siempre ha dado cuenta la Radio, no sólo con la emisión en sí, sino con su personal jugando un papel muy activo en todo el proceso. Este año, también ha sido testigo del primer Carnaval Regional, de esa primera agrupación que, desde San Fernando, se ha ganado un hueco en la historia de la fiesta, como es 'La boquita cerrá'.

Un despliegue técnico que ha ido creciendo de la mano de José Leandro Benítez, que ha colado el carnaval en todas las casas de La Rinconada y de fuera que, por el motivo que fueran, no estaban presentes en el teatro. Y todo ello con la voz de Sergio Moreno en las ondas que, junto a la falseta del coro con la que arranca la emisión, forman parte de la historia, de la memoria del Carnaval.



Sergio Moreno y José Leandro Benítez, durante la emisión del Concurso.

Y qué decir de los presentadores de sala, también vinculados a la emisora pública. En esta edición, se ha estrenado la Diosa 2023, Laura Casas, que ha disfrutado de lo lindo

Rinconada, donde ya tiene un hueco en ese imaginario colectivo de la fiesta del disfraz de La Rinconada por méritos propios y donde ha dejado imprimido un sello propio.

En 2010, la Radio estuvo en el primer carnaval de La Rinconada que se abrió a la provincia, y ahora también en esta nueva etapa

Altavoz para amplificar el alcance de las coplas desde el Antonio Gala a todo el mundo, con oyentes, incluso, en Latinoamérica

durante todo el Concurso. Y sigue Félix Navarro, el Dios eterno del Carnaval de La Rinconada, que se ha hecho un hueco en el corazón de los aficionados... y en el cartel del carnaval que este año ha hecho Antonio Checa; y Mila Sánchez, que volvió a abrir la función final, como ya hiciera el primer día, cantando, como hace todos los años. Durante todo el concurso, además de sus dotes para la presentación y para conducir el concurso desde el escenario, ha demostrado un año más su capacidad de inventiva, su voz, su poesía y, por encima de todo, el cariño mostrado hacia el carnaval de La

Un año más, noche tras noche, desde la primera hasta la última agrupación, pasando por el fallo del jurado con las agrupaciones clasificadas para la final y con los premios del concurso, la Radio de La Rinconada ha estado ahí, como compañera de viaje, como altavoz para amplificar el alcance de las coplas desde el Antonio Gala a todo el mundo, porque incluso, gracias a la emisión por Internet, hay oyentes incluso en Latinoamérica. Seguirán avanzando los carnavales, seguirán creciendo las agrupaciones y el nivel de las mismas y la Radio seguirá ahí como parte indisoluble del Carnaval.

## La Tertulia Deportiva de Casa Funes sigue recibiendo la flor y nata local

El análisis del derbi y las opciones reales de Play Off y de ascenso del San José, entre los temas abordados, así como aspectos polideportivos de la localidad

La Tertulia Deportiva de Radio Rinconada, que se emite desde Casa Funes, se ha consolidado como un espacio de referencia dentro de la parrilla de programación de Radio Rinconada. Quizás por alcanzar los quince años en antena, por sentar en la mesa de la actualidad para un debate profundo y sosegado a los máximos exponentes del deporte local o por

abordar la actualidad que emana del día a día del deporte en La Rinconada, lo cierto es que se

Uno de los programas más escuchados en directo y a través de podcast

trata de uno de los programas de mayor éxito de la emisora, no

sólo a través de las ondas del 104.7 FM, sino también vía Redes Sociales en formato podcast.

Recientemente, a pesar del paréntesis que se ha tomado el programa por la emisión del Concurso de Carnaval, han visitado la Tertulia, uno de los jugadores más destacados del San José, Alemán, antes del derbi, para hablar de este partido especial,



Alemán, en compañía de Iván Salgado, visitó Casa Funes.

pero también para analizar, desde su dilatada experiencia, las opciones que tienen los azulinos para alcanzar los Play Offs de ascenso y, en el caso de alcanzarlos, qué

opciones tienen para lograr subir de categoría y volver a División de Honor. El pivote es optimista de cara a las opciones de la entidad.



**Pilar Romero e Irene Sevilla,** las creadoras del blog de [yhoquecomemos.com](http://yhoquecomemos.com) que superan las 25.000 visitas diarias, nos traen esta receta para la vuelta del verano

## Espinacas gratinadas

*Una receta muy sencilla de hacer y un plato muy rico con muchas vitaminas gracias a las propiedades antioxidantes de las espinacas*

**Ingredientes para 2-3 personas:** 600 gr de espinacas, 3 dientes de ajos, sal, 1 rebanada de pan, aceite de oliva, una cucharadita de pimentón, una cucharadita de comino en grano, 100 ml de leche, queso rallado.

En una olla echamos abundante agua y sal y cuando el agua rompa a hervir añadimos las espinacas. Escaldamos durante 1 minuto, escurrimos y reservamos.

Echamos 3 cucharadas de aceite de oliva en una sartén y agregamos 3 dientes de ajos cortados en trozos grandes, doramos y los sacamos.



Añadimos el pan y doramos por ambos lados a fuego medio. Lo sacamos y apartamos la sartén del fuego.

En el vaso de la batidora ponemos los dientes de ajos, el pan, sal, unos granos de comino que habremos tostado antes en una sartén y la leche. Y lo batimos todo bien.

Volvemos a poner la sartén en el fuego y en el mismo aceite que hemos dorado los ajos y el pan echamos una cucharadita de pimentón. Removemos y rápidamente añadimos las espinacas escaldadas. Rehogamos y echamos el majado que hemos preparado.

Dejamos cocer 2 o 3 minutos a fuego fuerte hasta que la textura sea cremosa y quede consumida.

Pre calentamos el horno a 200 °C, ponemos las espinacas en un recipiente para horno y las cubrimos con queso rallado. Gratinamos unos minutos con calor en la parte superior. ¡Y listo!

El miércoles 1 de marzo, la Biblioteca Pública Municipal Hacienda Santa Cruz acoge una nueva sesión del programa 'Léeme un cuento'. El cuentacuentos JM narrará 'Princesas del siglo XXI'. A las 17.00 horas. De 3 a 8 años

## Qué hacer...

### Carnaval núcleo de San José

El viernes 24 de febrero da inicio el Carnaval del núcleo de San José con el Pasacalles Infantil a las 16.30 horas. Con salida de la Plaza Alonso Cano y llegada a la Carpa del Carnaval en El Abrazo.

El sábado, 25 de febrero, tendrá lugar el Pasacalles Carnavalero, con salida de la Plaza Alonso Cano y llegada a la Carpa del Carnaval en El Abrazo. Contará con la colaboración de la Escuela de Danza Alberto El Romero y el Club de Gimnasia Rítmica Oso Panda. A las 20.30 horas, en la Carpa de El Abrazo habrá la actuación especial de La Chirigota del Bizcocho y del grupo Lobo y Los Coyotes.

El domingo, 26 de febrero, a las 12.30 horas, actúan las agrupaciones infantiles carnavalescas participantes en la Escuela del Carnaval y tras éstas se celebra el Festival Infantil con la actuación de Toma Castaña.

### Un Carnaval sin cristal

Se prohíbe el uso de botellas y vasos de vidrio durante la celebración del Carnaval. El área de Fiestas Mayores dispondrá de puntos de intercambio del cristal por botellas de plástico. En San José del 21 al 23 de marzo, de 18.00 a 20.00 horas en La Villa. El 25 de febrero de 16.00 a 18.00 horas en la Plaza Alonso Cano y de 19.00 a 24.00 horas en El Abrazo.

### XXXVIII Carrera Popular San José

El próximo domingo, 12 de marzo, se celebra la XXXVIII Carrera Popular San José ¿Te la vas a

perder?

Puedes inscribirte hasta el próximo 8 de marzo en la Piscina Cubierta en San José y el Agustín Andrade en La Rinconada; así como de forma telemática en el email [pmd@aytolarinconada.es](mailto:pmd@aytolarinconada.es) o en la web [www.pmdlarinconada.es](http://www.pmdlarinconada.es). Todos los participantes recibirán una bolsa del corredor y todo lo recaudado en la carrera Aniversario Solidaria será para Amama Sevilla.

### 'Archiéplago de los desastres' en La Villa

La programación de los teatros da inicio el 3 de marzo, a las 20.30 horas, en La Villa, con Isabel Vázquez y Elena Carrascal con 'Archiéplago de los desastres', siete nominaciones a los Premios Max 2023, un espectáculo de danza que habla de vulnerabilidad, del miedo y del fracaso y que ha contado con la colaboración del área de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada.

Entradas: a través de la web [entradas.larinconada.es](http://entradas.larinconada.es). También en el Centro Cultural de La Villa, de lunes a viernes de 10.00 a 13.00 horas o desde una hora antes del comienzo del espectáculo.

### 'El asesino de la regañá' en el Antonio Gala

El próximo 4 de marzo, a las 20.30 horas, el teatro Antonio Gala acoge a Sofía Aguilar Producciones de Arte y Sala Cero Teatro Producciones con 'El asesino de la regañá', basada en la novela homónima de Julio Muñoz Gijón y adaptada al teatro por Ana Graciani. Un crimen que tiene en jaque a la ciudad de Sevilla y que, de una manera u otra, amenaza las tradiciones y la pureza de esta ciudad.



Puedes apoyar las acciones de lucha contra la pobreza de Caritas de muchas maneras

#### Caritas San José

número de cuenta: 2100.1612.64.0100748606  
Horario de atención de programa de acogida martes de 10.30-13.00 h. en salones parroquiales.

#### Caritas Nuestra Sra de las Nieves

número de cuenta: 2100 2616 67 0110250050.  
Horario de atención martes de 18.00-20.00 h.

#### Caritas Santa María

número de cuenta: ES35 0049 4985 1426 1623 4311  
Horario de atención martes y jueves de 17 - 19 h. Tlf. 633 74 94 05

## Farmacias de Guardia

### Guardias en el núcleo de La Rinconada

Febrero						
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28					

■ Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392  
■ C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101  
■ Virgen de Gracia, 1 955 797 875

### Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Febrero						
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28					

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454  
 C/ Alberto Lista, 11 954 790 726  
 C/ El Mocho, 29 955 793 346  
 C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339  
 C/ Los Carteros, 122 954 790 137  
 C/ Los Carteros, 90 955 790 607  
 C/ Madrid 954 790 234  
 C/ Rubén Darío, 5 955 793 604  
 Ctra. Bética 954 790 061

